القسم 16 الشبكات الاجتماعية 

المحتويات

16.  الشبكات الاجتماعية
16.1  محتويات خدمة الشبكات الاجتماعية
16.2  التويتر
16.2.1  مصطلحات رئيسية
16.2.2  تشغيل "التويتر"
16.2.3  نافذة التويتر
16.2.4  الخط الزمني
16.2.5.  إدارة "التويت"
16.2.6.  إدارة المتابعة
16.2.7.  استخدام الرسالة المباشرة
16.2.8.  استخدام مهمة البحث
16.2.10  المفاتيح الساخنة للتويتر
16.3  الجوجل توك
16.3.1  تشغيل الجوجل توك
16.3.2  إدارة جهات الاتصال
16.3.3  بدء المحادثة الكتابية
16.3.4  بدء المحادثة الصوتية
16.3.5  إرسال/استلام ملف
16.3.6  مهام أخرى
16.3.7  خيارات الإعداد
16.3.8  المفاتيح الساخنة في الجوجل توك
16.4  أم أس أن ماسنجر
16.4.1 البدء مع برنامج المحادثة أم أس أن
16.4.2  استخدام قائمة جهات الاتصال
16.4.3  مربع حوار الرسائل الفورية
16.5 المفاتيح الساخنة في الشبكات الاجتماعية
16.5.1  التويتر
16.5.2  الجوجل توك
16.5.3  أم أس أن ماسنجر

16.  الشبكات الاجتماعية

   خدمة الشكبات الاجتماعية هي عبارة عن خدمة تعتمد على الإنترنت، نظام (برنامج)، أو موقع يركِّز على بناء شبكات اجتماعية أو علاقات اجتماعية من خلال أشخاص يتشاركون بنشاطاتهم و/أو اهتماماتهم.

   قم باتباع الخطوات التالية لتشغيل خدمة الشبكات الاجتماعية:
(1) تحتاج البرايل سينس بلص أن تكون متصلة بخدمة الإنترنت باستخدام "إعداد الإنترنت" من قائمة "الخدمات".
(2) قم بالضغط على مفتاح الاختصار "c (النقاط 1-4)" من قائمة البرامج. أو باستخدام زر التمرير للانتقال إلى "الشكبات الاجتماعية" واضغط على المفتاح "دخول".

16.1  محتويات خدمة الشبكات الاجتماعية
تتألف خدمات الشبكات الاجتماعية مما يلي:
1) التويتر (t).
2) الجوجل توك (g).
3) أم أس أن ماسنجر (n).

   يجب أن يتم إنشاء حسابات لكل من الخدمات السابقة من خلال مستعرض الويب في جهاز حاسوبك قبل استخدام هذه الخدمة في البرايل سينس بلص.

   أنت بحاجة للضغط على "مسافة-1" أو "مسافة-4" للوصول إلى أي من هذه البرامج. لتشغيل أي من هذه الخدمات اضغط "دخول" على البرنامج أو مفتاح الاختصار.

16.2  التويتر

   يعد التويتر واحد من الخدمات الاجتماعية التي تسمح للمستخدمين بالاتصال مع بعضهم البعض في الوقت الحقيقي. باستخدام التويتر ستتمكن من إرسال وقراءة انطباعات الآخرين.
   كما يمكنك أيضاً إرسال واستلام التعليقات أو الرسائل براحة تامة والبحث بسرعة في برنامج التويتر بعد الإضافة إلى قائمة المفضلة باستخدام المهمة "إضافة إلى المفضلة".

في الآتي توضيح لكيفية تشغيل "التويتر".
1) وأنت في القائمة الرئيسية اضغط "c (النقاط 1-4)" أو انتقل إلى "الشبكات الاجتماعية" باستخدام "مسافة-4" واضغط "دخول". ستصل إلى القائمة الفرعية لِ "الشبكات الاجتماعية".
2) اضغط "t (النقاط 2-3-4-5)" أو انتقل إلى "التويتر" ومن ثم اضغط على المفتاح "دخول".

16.2.1  مصطلحات رئيسية

 1) تويت: رسالة تم إرسالها في "التويتر". مشابهة لإرسال رسالة. لكن الاختلاف هو عدم وجود مساحة لكتابة العنوان، مقارنة بالرسائل الشائعة.
   يسمح لك التويت بإرسال 140 حرف بغض النظر عن اللغة. ومن الممكن أن يحتوي على عناوين مواقع.
2) تنويه: تسمح لك بإرسال الرسائل لأكثر من شخص واحد. يكون الرد حسب نوع التنويه.
3) رد: للرد على تنويه لمستخدم محدد.
4) الأتباع: لمتابعة المستخدمين الآخرين. يمكنك إشراك مستخدمين آخرين تقوم بمتابعتهم.
5) التابعين: تعني الأشخاص الآخرين الذين يقومون بمتابعتك، بكلمات أخرى المشتركين بخدمة التويت الخاصة بك.
6) عدم المتابعة: هذا يعني إيقاف متابعة مستخدمين آخرين.
7) إعادة التويت: هذا ليتم تسليم تويت المستخدمين الآخرين إلى "التابعين" الخاصين بك. هذا مشابه للتوصيات المستخدمة في الرسالة العامة. أيضاً الاختصار الخاص بها هو "RT".
8) صديق: المستخدمين الذين يتبعون بعضهم البعض. بمعنى آخر أنت تقوم بتتبع "س" من المستخدمين وأيضاً "س" من المستخدمين يقوم بتتبعك.
9) دي أم: اختصار للرسالة المباشرة والتي تسمح لك بإرسال واستلام رسالة مباشرة مع شخص واحد فقط. بإمكانك أيضاً إرسال "رسالة مباشرة" "للتابعين".
   كما أن الأشخاص الذين يقومون بتبادل الرسالة سيتمكنون من رؤية الرسالة المباشرة فقط. المستخدين الآخرين لن يتمكنوا من رؤية الرسالة المباشرة الخاصة بهم.
10) الخط الزمني: هذا يظهر التويتس التي قام تابعينك بإرسالها ويتم ترتيبهم حسب أحدث تسجيل.

16.2.2  تشغيل "التويتر"

   لتقوم باستخدام برنامج "التويتر" أنت بحاجة لحساب "تويتر". قم بزيارة الموقع الإلكتروني الخاص بِ "التويتر" وقم بإنشاء حساب تويتر. إذا كنت تمتلك حساب على التويتر ستتمكن من استخدام برنامج "التويتر" بعد تسجيل الدخول.
   إذا كنت ترغب في استخدام "التويتر" فإن البرايل سينس بحاجة لأن يتم توصيلها بالإنترنت.

16.2.2.1  تسجيل الدخول

   سيظهر مربع حوار "تسجيل الدخول" عندما تقوم بتحميل "التويتر". بإمكانك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تاب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو إلى عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تاب" ("مسافة-F3" أو "نسافة-1-2").

   يتألف مربع حوار "تسجيل الدخول" من الآتي:

1) اسم المستخدم: كما في مربع تحرير الحاسوب يجب عليك كتابة عنوان حسابك على "التويتر".
2) كلمة المرور: كما في مربع تحرير الحاسوب قم بكتابة كلمة مرور "التويتر".
3) قم بضبط الوقت من الإنترنت تلقائياً: كمربع اختيار يمكن أن يتم تحديد فيما إذا سيتم ضبط وقت البرايل سينس بلص مع توقيت ملقم الإنترنت. الإعداد الافتراضي "تم اختياره".
4) تذكرني: كمربع اختيار يمكنك تحديد فيما إذا سيتم حفظ اسم المستخدم أو لا. الإعداد الإفتراضي "لم يتم اختياره".
5) حفظ كلمة المرور: كمربع اختيار يمكنك تحديد فيما إذا سيتم حفظ كلمة المرور أو لا. الإعداد الإفتراضي "لم يتم اختياره".
6) تسجيل الدخول تلقائياً: كمربع اختيار يمكنك اختيار فيما إذا سيتم تسجيل دخولك تلقائياً في "التويتر". الإعداد الإفتراضي "لم يتم اختيار". إذا قمت بتحديد اختيار مربع الاختيار فستتمكن تلقائياً من تسجيل الدخول دون عرض مربع حوار "تسجيل الدخول". لكن، لتعنل مهمة "تسجيل الدخول تلقائياً" يجب أن تكون كل من مهمة "تسجيل الدخول تلقائياً"، ومربع الاختيار "تذكرني"، ومربع الاختيار "حفظ كلمة المرور" في الوضعية "تم اختياره"، إذا كانت إحدى مربعات الاختيار هذه لم يتم اختيارها فلن تعمل المهمة "تسجيل الدخول تلقائياً".
7) تسجيل الدخول: يمكنك الوصول إلى التويتر.
8) إلغاء: يمكنك إلغاء الوصول إلى التويتر وإغلاق البرنامج.

في الآتي توضيح لطريقة تسجيل الدخول إلى "التويتر".

1) عندما يظهر مربع حوار "تسجيل الدخول" سيتم وضعك على مربع التحرير الحاسوبي "اسم المستخدم". يجب أن تقوم هنا بكتابة "اسم المستخدم" الذي قمت بتسجيله للتويتر الخاص بك. إنتبه إلى أن تقوم بكتابة اسم المستخدم باستخدام برايل الحاسوبي.
2) إضغط "تبويب (أزرار F3 أو مسافة 4-5)" للانتقال إلى مربع التحرير الحاسوبي "كلمة المرور". قم في هذا المربع بكتابة كلمة المرور التي قمت بإعدادها لحساب التويتر. مرة أخرى يجب أن تستخدم برايل الحاسوبي هنا.
3) إذا أردت حفظ اسم المستخدم وكلمة المرور اضغط على المفتاح "مسافة" على كل من مربع الاختيار "تذكرني" و "حفظ كلمة المرور" ليتم اختيارهم.
4) أيضاً إذا أردت تسجيل الدخول تلقائياً إلى التويتر اضغط على المفتاح "مسافة" لاختيار مربع الاختيار "تسجيل الدخول تلقائياً".
5) إضغط "دخول". أو بعد الانتقال إلى الزر "تسجيل الدخول" باستخدام "تبويب (مسافة-4-5)" ثم اضغط "دخول".
6) ستقوم البرايل سينس بمحاولة تسجيل الدخول إلى التويتر بعرض رسالة "جاري الاتصال". إذا نجحت عملية تسجيل الدخول فسيتم ظهور الرسالة "تحديث خط البداية الزمني". بعد لحظة ستظهر "نافذة التويت". إذا لم تكن البرايل سينس بلص متصلة بالإنترنت فستظهر الرسالة "الرجاء التأكد من الإتصال بالإنترنت" وسيتم الرجوع إلى مربع التحرير الحاسوبي (اسم المستخدم).

16.2.2.2 تسجيل الخروج والإنهاء

   "تسجيل الخروج" عبارة عن مهمة لإغلاق برنامج "التويتر" من الحساب الحالي والرجوع إلى مربع حوار "تسجيل الدخول". من أجل تشغيل مهام "تسجيل الخروج" اضغط على مفتاح التشغيل السريع "دخول-g (النقاط 1-2-4-5)" أو اضغط "دخول" على تسجيل الخروج" الموجودة في القائمة الفرعية للقائمة "ملف" عند استدعاء شريط القوائم.

   إذا أردت الخروج من برنامج "التويتر" وإنهاؤه اضغط "مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)" أو اضغط على القائمة "إنهاء" الموجودة في القائمة الفرعية للقائمة "ملف" باستدعاء شريط القوائم.

16.2.3  نافذة التويتر

إذا تمت عملية تسجيل الدخول بنجاح فستظهر أولاً "نافذة التويتر". تتكون نافذة التويتر من 10 عناصر تحكم. يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو للعنصر السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

في الآتي مكونات نافذة التويتر.

1) الخط الزمني: يمثل هذا التويت أو إعادة التويت لتابعينك وبترتيب التسجيل الأحدث.
يظهر الخط الزمني "اسم المستخدم للكاتب: تويت" كالتالي.
الناطق للتكنولوجيا: مرحباً. هنا الناطق للتكنولوجيا خصوصية لكل كفيف.

   في حالة التنويه ستظهر "اسم المستخدم للمرسل: @ اسم المستخدم للمستلم، تويت" كالتالي.
علي عبد الرحيم: @الناطق للتكنولوجيا مرحباً.

   في حالة "إعادة التويت" ستظهر "اسم المستخدم للمزكي: RT @ اسم المستخدم للكاتب: التويت" كالتالي.
علي:RT:@محمد:عيد ميلاد سعيد!!.

في الآتي مفاتيح التنقل المستخدمة في الخط الزمني.
- الانتقال إلى التويت التالي: مسافة-4.
- الانتقال إلى التويت السابق: مسافة-1.
- الانتقال إلى أول تويت في قائمة التحديث: مسافة-1-2-3.
- الانتقال إلى آخر تويت في قائمة التحديث: مسافة-4-5-6.
- الانتقال إلى القائمة 32 السابقة: مسافة-1-2-6.
- الانتقال إلى القائمة 32 التالية: مسافة-3-4-5.

2) قائمة التوقيت: هذه عبارة عن قائمة لعرض التاريخ والوقت للتويتس ذات حيزات الاهتمام.
قائمة التوقيت تظهر كما يلي:
الجمعة، يناير 1، 2011، 3:00 مساءً

3) القائمة التالية: إينما تقوم بتشغيل هذه المهمة فإنها ستقوم بتحميل قائمة ب32 تويتس. يمكنك تشغيل هذه المهمة بالضغط على مفتاح التشغيل السريع "دخول-n (النقاط 1-3-4-5)" أو المفتاح "دخول" على هذا الزر.
4) الزر تحديث: يقوم هذا الزر بتحديث الخط الزمني. يمكنك تشغيل "تحديث" بالضغط على "دخول-r (النقاط 1-2-3-5)" أو المفتاح "دخول" على الزر.
5) الزر تويت: باستخدام هذا الزر ستتمكن من كتابة تويت. يمكنك تشغيل هذه المهمة بالضغط على "دخول-t (النقاط 2-3-4-5)" أو المفتاح "دخول" على الزر.
6) الزر رد: يمكنك كتابة رد على التويتس ذات حيز الاهتمام. يمكنك تشغيل هذه المهمة بالضغط على "دخول-y (النقاط 1-3-4-5-6)" أو المفتاح "دخول" على الزر.
7) الزر حذف: يمكنك حذف التويت التي قمت بإرسالها. يمكنك تشغيل هذه المهمة بالضغط على "مسافة-d (النقاط 1-4-5)" أو المفتاح "دخول" على الزر. يظهر هذا الزر فقط على التويت ذات حيز الاهتمام والتي قمت بإرسالها. إذا كانت تويت أشخاص آخرين ذات حيز الاهتمام فلن يظهر هذا الزر.
8) زر إعادة التويت: يمكنك إعادة إرسال تويت مستخدم آخر. يمكنك تشغيل هذه المهمة بالضغط على "دخول-e (النقاط 1-5)" أو المفتاح "دخول" على الزر. الزر "إعادة التويت" لن يظهر إذا كان حيز الاهتمام على التويتس الخاصة بك.
9) الزر إضافة إلى المفضلة: يمكنك إضافة التويت ذو حيز الاهتمام إلى "قائمة المفضلة". يمكنك تشغيل هذه المهمة بالضغط على "دخول-v (النقاط 1-2-3-6)" أو المفتاح "دخول" على الزر.
10) معلومات التويت: يمكنك عرض معلومات مفصلة عن التويت ذو حيز الاهتمام, يمكنك تشغيل هذه المهمة بالضغط على "دخول" على الزر "معلومات التويت" أو "حذف خلفي-i (النقاط 2-4)".

16.2.4  الخط الزمني

يقدم برنامج تويتر البرايل سينس مجموعة متنوعة من قائمة الخط الزمني. يقوم الخط الزمني في "نافذة التويتر" بعرض التويتس المقابلة لكل خط زمني. يمكنك بالمفتاح الساخن عرض التويتس التي تريدها، والانتقال إلى الخطوط الزمنية بسرعة. بمعنى آخر يمكنك عرض التنويهات المعطاة وتويتس مستخدمين محددين.

16.2.4.1  أنوع الخطوط الزمنية

1) خط البداية الزمني: يتم عرضه عندما تقوم بتسجيل الدخول إلى التويتر في البداية.
ستظهر جميع التويتس التي قام التابعين بإرسالها. المفتاح الساخن لِ "خط البداية الزمني" هو "دخول-h (النقاط 1-2-5)". إذا قمت بالضغط على "دخول-h (النقاط 1-2-5)" فإنه سيتم تحديث وعرض "الخط الزمني" بغض النظر عن الخط الزمني المعروض.
2) الخط الزمني للصديق: سيقوم هذا بإظهار جميع التويتس ما عدا "إعادة التويت".
3) المفتاح الساخن لل "الخط الزمني للصديق" هو "دخول-f (النقاط 1-2-4)". إذا قمت بالضغط على "دخول-f (النقاط 1-2-4)" فإنه سيتم تحديث وعرض "الخط الزمني للصديق" بغض النظر عن الخط الزمني المعروض.
4) الخط الزمني للسمتخدم: سيقوم بإظهار فقط التويتس التي قام مستخدم محدد بإرسالها.
   المفتاح الساخن هو "دخول-u (النقاط 1-3-6)". أنت بحاجة لتحديد مستخدم وهذا لأن "الخط الزمني للمستخدم" يقوم بعرض التويتس الخاصة بمستخدم محدد فقط.
   إذا قمت بالضغط على المفتاح الساخن "دخول-u (النقاط 1-3-6)" فسيظهر مربع تحرير لكتابة اسم المستخدم. يمكنك في مربع التحرير هذا كتابة اسم المستخدم ومن ثم الضغط على "دخول". بعد تحديث التويتس التي قام بإرسالها شخص محدد ستظهر.
5) الخط الزمني للمستخدم الحالي: تقوم بإظهار الخط الزمني للمستخدم الحالي. المفتاح الساخن هو "حذف خلفي-u (النقاط 1-3-6)". سيتم تمثيل الخط الزمني للمستخدم الحالي إذا قمت بالضغط على "حذف خلفي-u (النقاط 1-3-6)" بغض النظر عن الخط الزمني المعروض.
6) الخط الزمني للتنويه: تقوم بعرض التنويه الذي تلقيته.
   المفتاح الساخن هو "دخول-m (النقاط 1-3-4)". سيتم عرض "الخط الزمني للتنويه" على "نافذة التويتر" بالضغط على " دخول-m (النقاط 1-3-4)" بغض النظر عن أي خط زمني معروض.
7) إعادة التويت من قبلي: سيتم عرض تويتس المستخدمين الآخرين التي تنصخ بهم فقط.
المفتاح الساخن هو "حذف خلفي-b (النقاط 1-2)". سيتم عرض "إعادة التويت من قبلي" على "نافذة التويتر" بالضغط على "حذف خلفي-b (النقاط 1-2)" بغض النظر عن أي خط زمني معروض.
8) إعادة التويت لي: يقوم هذا بعرض التويتس التي ينصح بها التابعين فقط.
المفتاح الساخن هو "حذف خلفي-t (النقاط 2-3-4-5)". سيتم عرض "إعادة التويت لي" على "نافذة التويتر" بالضغط على "حذف خلفي-t (النقاط 2-3-4-5)" بعد التحديث بغض النظر عن أي خط زمني معروض.
9) إعادة التويت الخاصة بي: تقوم بعرض التويت الخاصة بك والتي ينصح بها من قبل تابعينك.
المفتاح الساخن هو "حذف خلفي-o (النقاط 1-3-5)". سيتم عرض "إعادة التويت الخاصة بي" على "نافذة التويتر" بالضغط على "حذف خلفي-o (النقاط 1-3-5)" بعد التحديث بغض النظر عن أي خط زمني معروض.
   كما يمكنك أيضاً رؤية "الخط الزمني" عندما تقوم باستدعاء القائمة والانتقال إلى القائمة "الخط الزمني"، بالضغط على "مسافة-4". سيتم عرض الخط الزمني بعد تشغيل كل قائمة "خط زمني".

16.2.4.2.  تحديث

   التحديث عبارة عن مهمة لتحديث وتجديد قائمة التويت المشار إليها في الخط الزمني. بمجرد تشغيل هذه المهمة فإن البرايل سينس بلص ستقوم بالوصول إلى ملقم التويتر وتحميل التويتس المرسلة الجديدة. ومن ثم سيتم ترتيب جميع التويتس المرسلة بالترتيب الزمني.
   يمكنك تشغيل المهمة "تحديث" بالضغط على المفتاح الساخن "دخول-r (النقاط 1-2-3-5)". أو بالضغط على "تبويب" على نافذة التويتر والانتقال إلى الزر "تحديث" والضغط على "دخول".

16.2.4.3  تحميل القائمة التالية

   هذه المهمة لتحميل قائمة التويت التالية والتي تحتوي على 32 تويتس، سيتم تحميلها في أي وقت قمت بتشغيل هذه المهمة. يتم تجميع قائمة التويتس في الخط الزمني حتى يتم تشغيل "التحديث".
   لتحميل القائمة التالية قم بالضغط على المفتاح الساخن "دخول-n (النقاط 1-3-4-5)" أو انتقل إلى الزر "القائمة التالية" بالضغط على "تبويب" واضغط "دخول".

16.2.5.  إدارة "التويت"

16.2.5.1  التويت

   هذه المهمة لإرسال ما تتم كتابته إلى ملقم "التويتر". لاستدعاء مربع الحوار "تويت" اضغط على المفتاح الساخن "دخول-t" على نافذة التويتر أو انتقل إلى مربع الحوار "تويت" باستخدام "تبويب" ومن ثم اضغط "دخول". أو قم باختيار "تويت" من خلال القائمة الفرعية "تويتس" بعد استدعاء القائمة.
   مربع الحوار "تويت" يتكون من 4 عناصر تحكم. كما يمكنك أيضاً الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو إلى عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) تويت؟: كمربع تحرير يمكنك كتابة التويت هنا.
2) الأحرف: كشريط حالة سيقوم بعرض الأحرف الحالية وأقصى حد للأحرف هو "الأحرف: 0/140T".
3) تويت: بإمكانك إرسال التويت باستخدام هذا الزر.
4) إلغاء: يمكنك إلغاء إرسال تويت باستخدام هذا الزر.

   قم باتباع الخطوات التالية لإرسال تويت.
1) بمجرد تحميل مربع الحوار "تويت"، ظهور مربع التحرير "تويت؟"
2) إذا قمت بكتابة تويت اضغط "دخول".
3) إذا تم إرسال التويت بنجاح فإنه سيتم تمثيل الرسالة "اكتمال التويت".

16.2.5.2  حذف التويت

   هذه مهمة لحذف التويت الذي قمت بإرساله لكن لن تتمكن من حذف التويت الذي أرسله المستخدمين الآخرين.
   في الآتي توضيح لكيفية حذف التويتس.
1) انتقل إلى التويت الذي تريد حذفه في شريط التوقيت.
2) اضغط "مسافة-d (النقاط 1-4-5)". أو انتقل إلى الزر "حذف"، باستخدام المفتاح "تبويب" واضغط "دخول". أو قم باستدعاء القائمة، قم بالدخول إلى القائمة الفرعية "تويتس" وقم بتشغيل "حذف التويت".
3) "ستظهر الرسالة "هل تريد الحذف؟ نعم"، بمجرد الضغط على المفتاح "دخول" سيتم حذف التويت. إذا أردت إلغاء حذف التويت عليط الضغط على المفتاح "مسافة" لتغيير الزر إلى "لا" والضغط على المفتاح "دخول". أو اضغط "F4" أو "مسافة-e (النقاط 1-5)". بعد إلغاء الحذف ستكون على شريط التوقيت.
16.2.5.3  إعادة التويت

   إعادة التويت هي مهمة لتسليم التويتس التي قام تابع من قائمتك بإرسالها إلى التابعين الموجودين في قائمتك. مستخدمة في التويتس كتنويه ومشاركة. لا يمكنك القيام بتزكية التويت التي قمت بإرسالها.

   في الآتي توضيح لكيفية إعادة التويت.
1) انتقل من خلال شريط التوقيت إلى التويت التي ترغب بإعادة إرسالها.
2) اضغط "دخول-e (1-5)". إذا تمت مهمة إعادة التويت بنجاح سيتم عرض الرسالة "تمت إعادة إرسال التويت بنجاح" وستكون على شريط التوقيت الزمني.

16.2.5.4  إرسال تنويه

   التنويه عبارة عن التويتس التي ترغب بإرسالها إلى أكثر من شخص واحد مُعين. يمكنك استخدام المهمة "تنويه" عندما تريد الاتصال مع أشخاص محددين بشكل مكثف.
   كيفية إرسال التنويه مشابهة بكيفية إرسال التويت. فقط قم بإدخال علامة الآت @ قبل عنوان اسم المستخدم وقم بكتابة التنويه الذي تريد إرساله.

الأمثلة الآتية توضح طريقة إرسال التنويه.
1) قم يتشغيل مربع الحوار "تويت"، قم بالضغط على "دخول-t (النقاط 2-3-4-5)" على شريط التوقيت.
2) إذا تم تحميل مربع الحوار "تويت"، ستظهر الرسالة "تويت؟".
3) كما في الآمثلة الآتية قم بإدخال علامة الآت @ قبل "اسم المستخدم" وقم بكتابة رسالتك.

مثال 1: @علي مرحباً، الأستاذ.
مثال 2: @محمد @علي دعنا نذهب إلى العشاء سوياً هذا المساء.
----
"المثال 1" يقوم بإرسال التنويه "مرحباً، الأستاذ" إلى "علي".
"المثال 2" يقوم بإرسال التنويه "دعنا نذهب إلى العشاء سوياً هذا المساء" إلى "محمد" و "علي".
4) قم بالضغط على المفتاح "دخول".
5) إذا تم الإرسال نجاح ستظهر الرسالة "تم اكتمال إرسال التويت".

16.2.5.5  رد

   الرد عبارة عن مهمة للإجابة على التنويه الوارد أو التويت المرسالة من قبل الأشخاص الآخرين. يتم إرسال الرد كتنويه.
   إذا أردت فتح مربع الحوار" رد" على التويت التي تريد الإجابة عليها اضغط "دخول-y (1-3-4-5-6) أو انتقل إلى مربع الحوار "رد" بالضغط على "تبويب" من ثم اضغط "دخول".
   أو يمكنك بعد استدعاء القائمة من اختيار "رد" الموجودة في القائمة الفرعية لل "تويتس".

   يحتوي مربع الحوار "رد" على اربعة عناصر تحكم كما في مربع الحوار "تويت". يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 لأو "مسافة-4-5") أو على عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) تويت؟: هذا عبارة عن مربع تحرير. يمكنك كتابة إجابة في هذا المربع.
2) أحرف: هذا عبارة عن شريط حالة، يقوم بعرض الأحرف الحالية وأقصى حد للأحرف بالشكل "أحرف: 0/140T".
3) تويت: عبارة عن زر، سيتم إرسال الرد إذا قمت بالضغط على مفتاح "دخول".
4) إلغاء: عبارة عن زر، يمكنك من خلاله إلغاء إرسال الرد.

   في الآتي توضيح لكيفية إرسال رد.
(1) ضمن الخط الزمني انتقل إلى التويت التي تريد الرد عليها ومن ثم اضغط على المفتاح "دخول-y (النقاط 1-3-4-5-6)".
(2) سيتم تشغيل مربع الحوار "رد" وسيظهر مربع التحرير "تويت؟".
   سيتم إدخال مربع التحرير الخاص بعنوان اسم المستخدام الذي استلم الرد كما يلي.
تويت؟ @علي
1) إذا قمت بكتابة رسالة اضغط علة المفتاح "دخول".
2) إذا تم إرسال الرد بنجاح ستظهر الرسالة "تم اكتمال إرسال التويت".

16.2.5.6  معلومات التويت

   تقدم معلومات التويت 2 من المهام. إحداهما للاتصال بعنوان صفحة إنترنت إذا كانت التويتس تحتوي على عناوين صفحات ويب. والأخرى لنسخ محتويات التويتس.
   لاستدعاء "معلومات التويت" اضغط على المفتاح "دخول" على التويت التي تريدها.
   سيظهر مربع الحوار "تويت من عنوان اسم المستخدم" يتكون من 3 عناصر تحكم. يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو على عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) المحتوى: كعنصر تحكم حالة سيمثل هذا العنصر محتوى الرسالة.
2) عنوان الصفحة: كقائمة سيمثل هذا العنصر عنوان صفحة الويب الموجودة في التويت. باستخدام "مسافة-4" أو "مسافة-1" قم باختيار عنوان الصفحة واضغط "دخول"، سيتم تشغيل متصفح الإنترنت للوصول إلى عنوان الصفحة.
3) إغلاق: كزر يقوم بإغلاق مربع الحوار "تويت من عنوان اسم المستخدم" والرجوع إلى الخط الزمني. كما يمكنك أيضاً استخدام "F4" أو "مسافة-e (النقاط 1-5)" للإغلاق.

المفاتيح الساخنة المستخدمة في مربع المحتويات هي كالتالي.
1) بدء التحديد: "دخول-b (النقاط 1-2)".
2) تحديد الكل: دخول-a (نقطة 1).
3) نسخ: دخول-c (النقاط 1-4)

16.2.5.7  إضافة إلى المفضلة

   المهمة "إضافة إلى المفضلة" لإضافة تويت محدد إلى "قائمة المفضلة" وهي مشابهة للمهة "المفضلة". يمكنك إضافة تويت كمفضل لتتمكن من رؤية التويتس لاحقاً بسرعة باستدعاء "قائمة المفضلة".

   في الآتي توضيح لكيفية إضافة التويتس إلى المفضلة.
(1) في الشريط الزمني انتقل إلى التويت التي ترغب بإضافتها إلى المفضلة.
(2) إضغط "دخول-v (النقاط 1-2-3-6)" أو باستخدام المفتاح "تبويب" انتقل إلى الزر "إضافة إلى المفضلة" واضغط "دخول". أو يمكنك تشغيل القائمة "إضافة إلى المفضلة" الموجودة في القائمة الفرعية لل "تويتس" بعد استدعاء القائمة.
(3) إذا تمت الإضافة بنجاح ستظهر الرسالة "اكتمال" ثم سترجع بك البرايل سينس بلص إلى "الشريط الزمني".

16.2.5.8  قائمة المفضلة

   يمكنك تفحص المفضلة التي لديك باستدعاء مربع الحوار "قائمة المفضلة" بالضغط على "دخول-l (النقاط 1-2-3)" أو تشغيل "قائمة المفضلة" الموجودة في القائمة الفرعية لل "تويتس" بعد استدعاء القائمة. مربع الحوار "قائمة المفضلة" تحتوي على 4 عناصر تحكم، يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو إلى عنصر التحكم السابق "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) قائمة المفضلة: هذه القائمة لعرض المفضلات الخاصة بك، وهي مرتبة من أحدث تسجيل.
2) القائمة التالية: في أي وقت تقوم بتشغيل هذه المهمة سيتم تحميل قائمة بِ 32 بند مفضل. اضغط "دخول-n (النقاط 1-3-4-5)" أو المفتاح "دخول" على هذا الزر.
3) حذف: كزر يمكنك حذف البند المفضل ذو حيز الاهتمام. إذا قمت بالضغط على "مسافة-d (النقاط 1-4-5)" أو انتقل إلى الزر واضغط "دخول" سيتم حذف البند المفضل.
4) إغلاق: سيقوم هذا بإغلاق مربع الحوار "قائمة المفضلة" والذهاب إلى الحالة السابقة. أو يمكنك استخدام المفتاح "F4" أو "مسافة-e (1-5)".

16.2.6.  إدارة المتابعة

16.2.6.1  متابعة مستخدم

   هذه المهمة لمتابعة مستخدم. لاستدعاء مربع الحوار "متابعة مستخدم" اضغط "حذف خلفي-a (النقطة 1)". أو بعد استدعاء القائمة يمكنك تشغيل "مستخدم تابع" في القائمة الفرعية "متابعة".
   يتكون مربع الحوار "متابعة مستخدم" من 3 عناصر تحكم. يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو على عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) متابعة عنوان اسم المستخدم؟: كمربع تحرير يمكنك كتابة عنوان اسم المستخدم المطلوب.
2) تأكيد: كزر يمكنك متابعة المستخدم.
3) إلغاء: كزر ستذهب إلى حالتك قبل استدعاء القائمة.

   في الآتي توضيح لكيفية متابعة مستخدم.
(1) بمجرد تشغيل مربع الحوار "متابعة مستخدم" سيظهر مربع التحرير "متابعة عنوان المستخدم؟".
(2) يمكنك في هذا المربع إدخال عنوان اسم المستخدم المطلوب ومن ثم اضغط "دخول".
(3) ستظهر الرسالة "إضافة المتابعة" وستحاول البرايل سينس المحاولة.
(4) إذا تمت المتابعة بنجاح ستظهر الرسالة "اكتمال المتابعة" وستذهب إلى الحالة قبل استدعاء القائمة.

16.2.6.2  الأتباع

   "الأتباع" تمثل المستخدمين لديك.
   لاستدعاء مربع الحوار "أتباع" اضغط "حذف خلفي-l (النقاط 1-2-3)". أو قم بتشغيل "أتباع" من القائمة الفرعية لل "أتباع"، بعد استدعاء القائمة.
   "متابعة" تتكون من 5 عناصر تحكم. يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو على عنصر التحكم السابق بالضغط عى "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) أتباع: كقائمة تقوم بعرض أتباعك.
2) عن المستخدم : كعنصر حالة يقوم بعرض مقدمة ذاتية عن المستخدم ذو حيز الاهتمام.
3) القائمة التالية: في أي وقت تقوم بتشغيل هذه المهمة فسيتم تحميل قوائم ب 32 من "الأتباع". سيتم تشغيل هذه المهمة بالضغط على "دخول-n (النقاط 1-3-4-5)" أو المفتاح "دخول" على هذا الزر.
4) حذف تابع: كزر سيقوم بحذف التابع ذو حيز الاهتمام. (غير تابع).
5) إغلاق: كزر سيقوم بإغلاق مربع الحوار "الأتباع" وسيذهب بك إلى الحالة السابقة. أو يمكنك استخدام المفتاح "F4" أو "مسافة-e (النقاط 1-5)".

16.2.6.3  حذف تابع

"حذف تابع" عبارة عن مهمة لجعل أحد أتباعك لا يتبعك "غير تابع". يتم تشغيل "حذف تابع" عند استدعاء القائمة "الأتباع".

في الآتي توضيح لكيفية حذف تابع.
(1) اضغط "حذف خلفي-l (النقاط 1-2-3)" على "نافذة التويت". ستظهر قائمة بالأتباع.
(2) انتقل إلى "التابع" الذي ترغب بحذفه باستخدام "مسافة-4" أو "مسافة-1".
(3) اضغط على المفتاح الساخن، "مسافة-d (النقاط 1-4-5)". أو انتقل إلى الزر "حذف التابع" باستخدام المفتاح "تبويب" ثم اضغط "دخول".
(4) ستظهر الرسالة "هل ترغب بالحذف؟ نعم". إذا قمت بالضغط على "دخول" سيتم حذف التابع المحدد وسيصبح غير تابع.

   إذا أردت إلغاء حذف تابع قم بتغيير الزر "نعم" إلى "لا" بالضغط على المفتاح "مسافة". أو اضغط "F4" أو "مسافة-e (النقاط 1-5)" بعد إلغاء الحذف ستجده في قائمة التابعين.

16.2.6.4  التابعين

   "التابعين" تشير إلى المستخدمين الذين يقومون بمتابعتك.
   لاستدعاء "التابعين" اضغط على المفتاح الساخن "حذف خلفي-e (النقاط 1-5)". أو قم باستدعاء القائمة وانتقل إلى القائمة الفرعية "متابعة"، يمكنك تشغيل "التابعين".
   يتكون مربع الحوار "التابعين" من 5 عناصر تحكم. يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو إلى عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").
1) التابعين: كقائمة تقوم بعرض الأشخاص الذين يتبعونك.
2) حولي: كمربع حالة يقوم بعرض مقدمة ذاتية عن المستخدم ذو حيز الاهتمام.
3) القائمة التالية: في أي وقت تقوم بتشغيل هذه المهمة سيتم تحميل قائمة مكونة من 32 من "التابعين". سيتم تشغيل هذه المهمة بالضغط على "دخول-n" (النقاط 1-3-4-5)" أو المفتاح "دخول" على هذا الزر.
4) متابعة مستخدم: كزر يمكنك متابعة المستخدم ذو حيز الاهتمام.
5) إغلاق: كزر يمكنك إغلاق مربع الحوار "التابعين" والرجوع إلى الحالة السابقة. كما يمكنك تشغيل "إغلاق" بالمفتاح "F4" أو "مسافة-e (النقاط 1-5)".

16.2.7.  استخدام الرسالة المباشرة

   تسمح لك الرسالة المباشرة بإرسال واستلام رسالة مباشرة من شخص واحد فقط.
   بإمكان الإشخاص الذين يتبادلون الرسالة فقط رؤية الرسالة المباشرة. لا يمكن للأشخاص الآخرين رؤية رسالتهم المباشرة. كما بإمكانك أيضاً إرسال "رسالة مباشرة" إلى التابعين فقط.

16.2.7.1  إرسال رسالة مباشرة 

   المهمة "إرسال رسالة مباشرة" هي لإرسال "رسالة مباشرة" (DM) إلى أحد "التابعين". لاستدعاء المربع الحوار "رسالة مباشرة" اضغط على "دخول-s (النقاط 2-3-4)" أو قم بتشغيل القائمة "إرسال رسالة مباشرة" الموجودة في القائمة الفرعية لل "تويتس" بعد استدعاء القائمة. يتكون مربع الحوار "إرسال رسالة مباشرة" من 6 عناصر تحكم. يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو إلى عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) التابعين: سيظهر الأشخاص الذين يقومون بمتابعتك، اختار التابع الذي تريد إرسال رسالة مباشرة له.
2) القائمة التالية: يمكنك في أي وقت تشغيل هذه المهمة حيث ستقوم بتحميل 32 من التابعين. اضغط "دخول-n (النقاط 1-3-4-5)" أو المفتاح "دخول" على هذا لزر.
3) رسالة: كمربع تحرير يمكنك كتابة الرسالة هنا.
4) الأحرف: كشريط حالة سيتم عرض الأحرف الحالية وأقصى حد للأحرف بالشكل "الأحرف: 0/140".
5) إرسال: يمكنك إرسال "رسالة مباشرة" من خلال هذا الزر. اضغط "دخول-s (النقاط 2-3-4)" أو المفتاح "دخول" على هذا الزر.
6) إغلاق: يمكنك إغلاق مربع الحوار "إرسال رسالة مباشرة" والذهاب إلى الحالة السابقة. أو يمكنك استخدام المفتاح "F4" أو "مسافة-e (1-5)".

في الآتي طريقة إرسال "رسالة مباشرة".
1) إذا قمت بتشغيل مربع الحوار "إرسال رسالة مباشرة" فسيتم عرض التابعين يمكنك اختيار "تابع" باستخدام "مسافة-4" أو "مسافة-1".
2) إذا لم تعثر على التابع الذي تريده في القائمة، إذا قمت باستدعاء "القائمة التالية" بالضغط على "دخول-n (1-3-4-5)" فمن الممكن أن تجد التابع الذي تريده.
3) انتقل إلى مربع التحرير "رسالة" بالضغط على "تبويب".
4) قم بكتابة الرسالة واضغط "دخول".
5) ستظهر الرسالة "جاري إرسال الرسالة" وسيتم إرسال الرسالة المباشرة.
6) ستظهر الرسالة "إكتمال نقل الرسالة" إذا تم اكتمال إرسال الرسالة بنجاح، وستكون على "التابعين" في مربع الحوار "إرسال رسالة مباشرة".

16.2.7.2  رسالة مباشرة مستلمة

   تسمح لم هذه المهمة بعرض الرسالة المباشرة.
   لاستدعاء القائمة اضغط "حذف خلفي-r (النقاط 1-2-3-5)" أو قم بتشغيل القائمة "رسالة مباشرة مستلمة" الموجودة في القائمة الفرعية لل "تويتس" بعد استدعاء القائمة.
   يتكون مربع حوار "رسالة مباشرة مستلمة" من 4 عناصر تحكم. يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو إلى عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) رسالة مباشرة مستلمة: عبارة عن قائمة تمثل "رسالة مباشرة" وبترتيب التسجيل الأحدث. يتم عرض الرسائل كَ "اسم المستخدم: الرسالة".
2) القائمة التالية: في أي وقت تقوم بتشغيل هذه المهمة فإنه سيتم تحميل قوائم ب 32 رسالة. اضغط "دخول-n (النقاط 1-3-4-5)" أو المفتاح "دخول" على الزر.
3) رد: يمكنك كتابة رد على "الرسالة المباشرة" ذات حيز الاهتمام. يمكنك تشغيل هذه المهمة بالضغط على "دخول-y (النقاط 1-3-4-5-6)" أو المفتاح "دخول" على الزر.
4) إغلاق: كزر، يمكنك من خلاله إغلاق مربع الحوار "رسالة مباشرة مستلمة" والرجوع إلى الحالة التي كنت عليها قبل استدعاء المهمة. أو يمكنك استخدام "F4 أو مسافة-e (النقاط 1-5)"

16.2.7.3  رسالة مباشرة مُرسلة

   "رسالة مباشرة مُرسلة" عبارة عن مهمة لعرض "الرسالة المباشرة" التي قمتُ بإرسالها.
   لاستدعاء مربع الحوار "رسالة مباشرة مُرسلة" اضغط "حذف خلفي-m (النقاط 1-3-4)" أو قم بتشغيل القائمة "رسالة مباشرة مُرسلة" الموجودة في القائمة الفرعية "تويتس" بعد استدعاء القائمة.
   يحتوي مربع الحوار "رسالة مباشرة مُرسلة" على 3 عناصر تحكم. يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو لعنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) رسالة مباشرة مرسلة: كقائمة يتم الإشارة إلى "رسالة مباشرة" قمت بإرسالها بترتيب أحدث تسجيل. تظهر "الرسالة المباشرة" كَ "اسم مستخدم المرسل: الرسالة".
2) القائمة التالية: في أي وقت تقوم بتشغيل هذه المهمة سيتم تحميل قوائم ب32 رسالة. اضغط "دخول-n (النقاط 1-3-4-5)" أو المفتاح "دخول" على هذا الزر.
3) إغلاق: كزر يمكنك إغلاق مربع الحوار "رسالة مباشرة مرسلة" والرجوع إلى الحالة السابقة قبل استدعاء المهمة. أو يمكنك استخدام "F4 أو مسافة-e (النقاط 1-5)".

16.2.8.  استخدام مهمة البحث

   يسمح برنامج "تويتر" بالبحث عن المستخدمين المسجلين والكلمات الموجودة في التويتس من خلال المهمة "بحث".
   أيضاً تقدم مهمة "حفظ البحث" لحفظ الكلمات المستخدمة بشكل متكرر.

16.2.8.1  بحث عام

   يقوم "بحث عام" بتشغيل مهمة البحث عن الكلمات المدخلة في الخطوط الزمنية لل"تويتر" وتعرض النتائج. كما يمكنك أيضاً متابعة مستخدم من خلال المهمة "بحث عام".
   لاستدعاء مربع الحوار "بحث عام" عليك الضغط على "مسافة-f (النقاط 1-2-4)" أو قم بتشغيل القائمة "بحث عام" في القائمة الفرعية "بحث" بعد استدعاء القائمة.
   يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

   لاستدعاء مربع الحوار "بحث عام" عليك الضغط على "مسافة-f (النقاط 1-2-4)" أو قم بتشغيل القائمة "بحث عام" في القائمة الفرعية للقائمة "بحث" بعد استدعاء القائمة.
   يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو إلى عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) كلمة للبحث؟: عبارة عن مربع مربع تحرير حيث بإمكانك أن تدخل فيه الكلمة التي تريد البحث عنها.
2) القائمة التالية: يمكنك في أي وقت تشغيل هذه المهمة والتي ستقوم بتحميل قوائم ب 20 نتيجة. يمكنك تشغيل هذه المهمة بالضغط على "دخول-n (النقاط 1-3-4-5)" أو المفتاح "دخول" على الزر.
3) نتيجة البحث: تظهر نتيجة البحث في القائمة كَ "عنوان اسم المستخدم: مقدمة-ذاتية". يتم تمثيل الزر "نتيجة البحث" عندما تكون هناك نتائج بحث.
4) متابعة مستخدم: كزر يمكنك متابعة المستخدم ذو حيز الاهتمام من خلاله. يتم تمثيل الزر "متابعة مستخدم" عندمل تكون هناك نتائج بحث.
5) تأكيد: كزر يمكنك من خلاله تشغيل عملية البحث.
6) إلغاء: كزر يمكنك من خلاله إغلاق مربع الحوار "بحث عام" والرجوع إلى الحالة التي كنت عليها قبل استدعاء القائمة. أو يمكنك الإلغاء بالضغط على "F4" "مسافة-e (1-5)".

   لكيفية متابعة مستخدم قم بالآتي.
(1) إذا تم تشغيل مربع الحوار "بحث عام" فإن مربع التحرير "بحث عن كلمة" سيظهر. يمكنك كتابة الكلمة التي تريدها في مربع التحرير هذا.
(2) إذا قمت بالضغط على المفتاح "دخول" فإن التويت سيقوم بالبحث بإظهار الرسالة "جاري البحث".
(3) إذا اكتملت عملية البحث بنجاح، يمكنك الانتقال إلى المستخدم الذي تريد متابعته بالضغط على "مسافة-4" أو "مسافة-1".
(4) اضغط "حذف خلفي-a (نقطة 1)" ومن ثم يمكنك متابعة المستخدم ذو حيز الاهتمام.

16.2.8.2  بحث المستخدم

   المهمة "بحث المستخدم" للبحث عن الكلمات المدخلة في ملف التعريف الخاص بالمستخدمين، العنوان والاسم المسجل في التويتر.
   لاستدعاء قائمة مربع الحوار "بحث المستخدم" اضغط "حذف خلفي-f (النقاط 1-2-4)" أو قم بتشغيل القائمة "بحث المستخدم" الموجودة في القائمة الفرعية للقائمة "بحث" بعد استدعاء القائمة، ستجد أنها شبيهة بمربع الحوار "بحث  عام".
   يتكون مربع الحوار "بحث المستخدم" من 5 عناصر تحكم. يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو بالضغط على "شفت-تبويب؟" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2") للوصول إلى عنصر التحكم السابق.

1) كلمة للبحث؟: كمربع تحرير يمكنك كتابة الكلمة التي تريد البحث عنها.
2) القائمة التالية: في أي وقت تقوم بتشغيل هذه المهمة سيتم تحميل قائمة ب 20 نتيجة. يمكنك تشغيل "القائمة التالية" بالضغط على "دخول-n (النقاط 1-3-4-5)" أو المفتاح "دخول" على هذا الزر.
(3) نتيجة البحث: في القائمة ستظهر نتيجة البحث كَ "عنوان اسم المستخدم" حولي". يتم تمثيل الزر "نتيجة البحث" فقط عندما يكون هناك نتائج بحث.
4) متابعة مستخدم: كزر يمكنك متابعة المستخدم ذو حيز الاهتمام من خلاله. يتم تمثيل الزر "متابعة مستخدم" عندمل تكون هناك نتائج بحث. أو قم الضغط على "حذف خلفي-a (نقطة 1)" ومن ثم يمكنك متابعة المستخدم ذز حيز الاهتمام.
5) تأكيد: كزر يمكنك من خلاله تشغيل عملية البحث.
6) إلغاء: كزر يمكنك من خلاله إغلاق مربع الحوار "بحث عام" والرجوع إلى الحالة التي كنت عليها قبل استدعاء القائمة. أو يمكنك الإلغاء بالضغط على "F4" "مسافة-e (1-5)".

   في الآتي طريقة متابعة مستخدم باستخدام مربع الحوار "بحث المستخدم".
(1) إذا تم تشغيل مربع الحوار "بحث عام" فإن مربع التحرير "بحث عن كلمة" سيظهر. يمكنك كتابة عنوان اسم المستخدم أو الاسم في مربع التحرير هذا.
(2) إذا قمت بالضغط على المفتاح "دخول" فإن التويت سيقوم بالبحث بإظهار الرسالة "جاري البحث".
(3) إذا اكتملت عملية البحث بنجاح،فستظهر نتائج البحث على الفور. عند عدم وجود أية نتيجة بحث فإن الرسالة "لا توجد نتائج بحث" ستظهر وسيتم الرجوع بك إلى مربع التحرير "كلمة للبحث".
(4) يمكنك الانتقال إلى المستخدم الذي تريد متابعته في قائمة نتيجة البحث بالضغط على "مسافة-4" أو "مسافة-1".
(5) اضغط "حذف خلفي-a (نقطة 1)" ومن ثم يمكنك متابعة المستخدم ذو حيز الاهتمام.

 167.2.8.3 استخدام مربع الحوار "قائمة الكلمات تم البحث عنها"

   تقوم "قائمة الكلمات تم البحث عنها" بحفظ الكلمات المتكرر استخدامها وتساعدك في البحث عن التويتس وعنوان اسم المستخدم بسرعة.
   لاستدعاء مربع الحوار "قائمة الكمات تم البحث عنها" اضغط "حذف خلفي-w (النقاط 2-4-5-6)" أو قم باستدعاء القائمة وقم بالدخول إلى القائمة الفرعية "بحث"، انتقل إلى "قائمة الكلمات تم البحث عنها" واضغط "دخول".
   يتكون مربع الحوار "قائمة الكلمات تم البحث عنها" من 6 عناصر تحكم. يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو إلى عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" (مسافة-F3 أو "مسافة-1-2").
1) قائمة الكلمات: تقوم بعرض الكلمات التي تم البحث عنها المحفوظة.
2) بحث عام: يمكنك البحث في التويتس التي تم البحث عنها بالكلمات ذات حيز الاهتمام باستخدام هذا الزر.
3) بحث عبر مستخدم: يمكنك البحث من خلال مستخدم عن الكلمات ذات حيز الاهتمام.
4) إضافة كلمة بحث: يمكنك إضافة كلمة جديدة باستخدام هذا الزر.
5) حذف كلمة البحث: يمكنك حذف الكلمة ذات حيز الاهتمام باستخدام هذا الزر.
6) إغلاق: باستخدام هذا الزر ستتمكن من إغلاق مربع الحوار "قائمة الكمات تم البحث عنها" والرجوع إلى الحالة التي كنت عليها قبل استدعاء هذه المهمة. أو يمكنك استخدام "F4 أو مسافة-e (النقاط 1-5)".

   يمكنك حفظ الكلمات في "قائمة الكلمات تم البحث عنها" كالتالي:
(1) إذا قمت بتشغيل مربع الحوار "قائمة الكلمات تم البحث عنها"، اضغط "دخول-a".
(2) سيظهر مربع التحرير "حفظ ما تم البحث عنه؟".
(3) قم بكتابة الكلمة التي تريدها واضغط "دخول".
(4) بمجرد حفظ الكلمة التي تم إدخالها ستظهر الرسالة "اكتمال الحفظ".

   في الآتي كيفية حذف الكلمات التي تم حفظها في قائمة الكلمات التي تم البحث عنها.
(1) انتقل إلى الكلمة التي تريد حذفها في قائمة الكلمات باستخدام "مسافة-4" أو "مسافة-1".
(2) اضغط "مسافة-d (النقاط 1-4-5)". أو انتقل إلى الزر "حذف الكلمة التي تم البحث عنها" بالضغط على "تبويب" واضغط "دخول".
(3) عندما تظهر الرسالة "هل ترغب بالحذف؟ نعم"، إذا قمت بالضغط على المفتاح "دخول"سيتم حذف الكلمة. إذا أردت إلغاء حذف الكلمة قم بتغيير الزر إلى "لا" باسستخدم المفتاح "مسافة" ومن ثم اضغط "دخول". أو قم بالضغط على "F4" أو "مسافة-e (النقاك 1-5)". بعد إلغاء الحذف ستذهب إلى "قائمة الكلمات التي تم البحث عنها".

16.2.9.  مهام إضافية

16.2.9.1  تحرير وعرض المعلومات الشخصية

   يقدم مربع الحوار "المعلومات الشخصية" مهام للإطلاع وتحرير معلومات الحساب الشخصي.
   لفتح مربع الحوار "المعلومات الشخصية" اضغط "دخول-l (النقاط 2-4)" أو انتقل إلى "المعلومات الشخصية" في القائمة الفرعية للقائمة "ملف" ومن ثم اضغط على المفتاح "دخول".

   الآتية هي المعلومات التي يمكنك الاطلاع عليها في مربع الحوار "المعلومات الشخصية". يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو إلى عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) الاسم.
2) اسم المستخدم.
3) الصفحة الرئيسية.
4) حولي.
5) عدد التابعين.
6) عدد المتابعين.
7) تحرير.
8) إغلاق.

   من خلال مربع الحوار "المعلومات الشخصية" يمكنك تحرير الاسم، الصفحة الرئيسية، مقدمة-ذاتية. في الآتي توضيح لكيفية تعديل المعلومات الشخصية.
(1) بعد تشغيل مربع الحوار "المعلومات الشخصية" انتقل إلى الزر "تحرير" بالضغط على "تبويب".
(2) اضغط على "دخول" سيظهر مربع عناصر التحكم والذي يحتوي على كل من مربعات التحرير "الاسم"، "الصفحة الرئيسية"، "حولي"، الزر "حفظ"، والزر ""إغلاق".
(3) قم بكتابة المعلومات التي تريدها في كل من "الاسم"، "الصفحة الرئيسية"، "حولي". قم بكتابة معلومات الصفحة الرئيسية باستخدام برايل الحاسوب.
(4) قم بالضغط على الزر "حفظ" ستظهر الرسالة "تحديث معلومات المستخدم". ستقوم بتحديث المعلومات.
(5) إذا اكتملت عملية التحديث بنجاح ستظهر الرسالة "اكتمال الحفظ" وسيتم الرجوع بك إلى الحالة التي كنت عليها قبل الضغط على الزر "تحرير".

16.2.9.2  حفظ الخط الزمني الحالي

   "حفظ الخط الزمني الحالي" عبارة عن مهمة لحفظ جميع قوائم الخط الزمني الحالي كملف نصي. لاستدعاء مربع الحوار "حفظ الخط الزمني الحالي" اضغط "مسافة-s (النقاط 2-3-4)" على "نافذة التويت" أو اضغط "دخول"على القائمة "حفظ الخط الزمني الحالي" الموجودة في القائمة الفرعية للقائمة "ملف".
   يتكون مربع الحوار "حفظ الخط الزمني الحالي" من 4 عناصر تحكم. يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو إلى عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) اسم الملف:كمربع تحرير وسرد يمكنك إدخال اسم الملف الذي تريده. التسمية الافتراضية: "اسم الخط الزمني التاريخ الحالي" مثل "خط البداية الزمني 20110310".
2) تأكيد: كزر يمكنك من خلاله تنفيذ "حفظ الخط الزمني الحالي".
3) إلغاء: كزر ستتمكن من خلاله الخروج من مربع الحوار "حفظ الخط الزمني الحالي" والرجوع إلى "نافذة التويت"، الوضع الحالي الذي كنت عليه قبل استدعاء القائمة.
(4) قائمة الملفات: ككقائمة يمكنك من خلالها تغيير مسار الحفظ.

   فيما يلي مفاتيح التنقل المستخدمة في قائمة الملفات.

- الانتقال إلى القائمة السابقة: زر التمرير العلوي (مسافة-1).
- الانتقال إلى القائمة التالية: زر التمرير السفلي (مسافة-4).
- الانتقال إلى أعلى القائمة: مفتاح التحكم-مفتاح البداية (مسافة-1-2-3)/مفتاح البداية-مسافة-1-3).
- الانتقال أسفل القائمة: مفتاح التحكم-مفتاح النهاية (مسافة-4-5-6)/مفتاح النهاية (مسافة-4-6).
- الدخول إلى المجلد ذو حيز الاهتمام أو فتح ملف ذو حيز الاهتمام: دخول.
- الانتقال إلى المجلد في المستوى الأعلى: حذف خلفي.

   في التالي كيفية حفظ الخط الزمني الحالي.
(1) اضغط "مسافة-s (النقاط 2-3-4)" على "نافذة التويت". سيظهر مربع تحرير "اسم الملف".
(2) قم بكتابة اسم الملف الذي ترغب به واضغط "دخول".
(3) إذا لم تقم بتغيير المجلد فسيتم حفظ الخط الزمني الحالي في الملجد "/قرص الفلاش/مستنداتي".

16.2.10  المفاتيح الساخنة للتويتر

- تسجيل الخروج: دخول-g (النقاط 1-2-4-5).
- المعلومات الشخصية: دخول-I (النقاط 2-4).
- حفظ الخط الزمني الحالي: مسافة-s (النقاط 2-3-4).
- خط البداية الزمني: دخول-h (النقاط 1-2-5).
- الخط الزمني للصديق: دخول-f (النقاط 1-2-4).
- الخط الزمني للمستخدم: دخول-u (النقاط 1-3-6).
- الخط الزمني للمستخدم الحالي: حذف خلفي-u (النقاط 1-3-6).
- الخط الزمني للتنويه: دخول-m (النقاط 1-3-4).
- إعادة التويت من قبلي: حذف خلفي-b (النقاط 1-2).
- إعادة التويت لي: حذف خلفي-t (النقاط 2-3-4-5).
- إعادة التويت الخاصة بي: حذف خلفي-o (النقاط 1-3-5).
- تويت: دخول-t (النقاط 2-3-4-5).
- حذف التويت: مسافة-d (النقاط 1-4-5).
- إعادة التويت: دخول-e (النقاط 1-5).
- رد: دخول-y (النقاط 1-3-4-5-6).
- إضافة إلى المفضلة: دخول-v (النقاط 1-2-3-6).
- قائمة المفضلة: دخول-l (النقاط 1-2-3).
- إرسال رسالة مباشرة: دخول-s (النقاط 2-3-4).
- رسالة مباشرة مرسلة: حذف خلفي-m (النقاط 1-3-4).
- رسالة مباشرة مستملة: حذف خلفي-r (النقاط 1-2-3-5).
- متابعة مستخدم: حذف خلفي-a (نقطة 1).
- متابعة: حذف خلفي-l (النقاط 1-2-3).
- التابعين: حذف خلفي-e (النقاط 1-5).
- بحث عام: مسافة-f (النقاط 1-2-4).
- بحث المستخدم: حذف خلفي-f (النقاط 1-2-4).
- قائمة الكلمات تم البحث عنها: حذف خلفي-w (النقاط 2-4-5-6).
- القائمة التالية: دخول-n (النقاط 1-3-4-5).
- تحديث: دخول-r (النقاط 1-2-3-5).
- خروج: مسافة-z (النقاط 1-3-5-6).

- الانتقال إلى التويت التالي: مسافة-4.
- الانتقال إلى التويت السابق: مسافة-1.
- الانتقال إلى أول تويت في القائمة المحدثة: مسافة-1-2-3.
- الانتقال إلى آخر تويت في القائمة المحدثة: مسافة-4-5-6.
- الانتقال إلى القائمة 32 السابقة: مسافة-1-2-6.
- الانتقال إلى القائمة 32 التالية: مسافة-3-4-5.
- الانتقال إلى القائمة السابقة: زر التمرير العلوي (مسافة-1).
- الانتقال إلى القائمة التالية: زر التمرير السفلي (مسافة-4).
- الانتقال إلى أعلى القائمة: مفتاح التحكم-مفتاح البداية (مسافة-1-2-3)/مفتاح البداية (مسافة-1-3).
- الانتقال إلى أسفل القائمة: مفتاح التحكم-مفتاح النهاية (مسافة-4-5-6)/مفتاح النهاية (مسافة-4-6).
- الدخول إلى المجلد ذو حيز اهتمام أو فتح الملف ذو حيز الاهتمام: دخول.
- الانتقال إلى المجلد في المستوى الإعلى: حذف خلفي.
16.3  الجوجل توك

   الجوجل توك هو أحد برامج المحادثة والذي يقدم عدة مهام مثل المحادثة الكتابة، الصوتية وإرسال/استلام الملفات. ويوجد فيه مهام مشابهة لل أم أس أن.
   يسمح لك الجوجل توك بتبادل الرسائل في الوقت الحقيقي مع الأشخاص المسجلين لديك ومحادثتهم صوتياً. كما يمكنك أيضاً استخدام مهام تبادل الملفات واستلامها بسهولة ويسر.

في الآتي توضيح لكيفية تشغيل برنامج الجوجل توك.
1) من خلال القائمة الرئيسية اضغط "c (النقاط 1-4)" أو انتقل إلى "الشبكات الاجتماعية" باستخدام "مسافة-4" واضغط "دخول" لتتمكن من الدخول إلى القائمة الفرعية للقائمة "الشبكات الاجتماعية".
2) اضغط "g (النقاط 1-2-4-5)" أو انتقل إلى "الجوجل توك" ثم اضغط "دخول".

16.3.1  تشغيل الجوجل توك
 
   لتشغيل الجوجل توك من خلال البرايل سينس فأنت بحاجة إلى حساب جي ميل. قم بزيارة الصفحة الإلكترونية لموقع الجي ميل (http://gmail.google.com) وقم بإنشاء حساب جي ميل. بإمكانك استخدام الجوجل توك إذا كان لديك حساب جي ميل مسجل.
   أيضاً لتقوم بتشغيل الجوجل توك فإن البرايل سينس يجب أن تكون متصلة بالإنترنت.
 
 16.3.1.1 تسجيل الدخول

   إذا قمت بتشغيل برنامج الجوجل توك فإنه سيظهر مربع الحوار "تسجيل الدخول". يتكون مربع الحوار "تشجيل الدخول" من الآتي:
1) البريد الإلكتروني: عنصر تحكم تحرير حاسوبي.
2) كلمة المرور: عنصر تحكم تحرير حاسوبي.
3) تذكرني: عنصر تحكم مربع اختيار.
4) حفظ كلمة المرور: عنصر تحكم اختيار.
5) تسجيل الدخول تلقائياً: عنصر تحكم مربع اختيار.
6) تسجيل الدخول: عنصر تحكم زر.
7) إلغاء: عنصر تحكم زر.

   في الآتي شرح وتوضيح لمربع الحوار "تسجيل الدخول". يمكنك الانتقال إلى عناصر التحكم التالية بالمفتاح "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") والانتقال إلى عناصرالتحكم السابقة بالمفتاح "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").
1) البريد الإلكتروني: كمربع تحرير حاسوبي يمكنك إدخال حسابك الجي ميل كإسم مستخدم.
2) كلمة المرور: كمربع تحرير حاسوبي يمكنك إدخال كلمة المرور الخاصة بحسابك الجي ميل.
3) تذكرني: عبارة عن مربع اختيار. يمكنك الاختيار بين حفظ اسم المستخدم الخاص بك على الجهاز أم لا. الوضع الافتراضي "لم يتم اختياره" بالضغط على "مسافة" يمكنك تغيير الوضع إلى "تم اختياره".
4) حفظ كلمة المرور: عبارة عن مربع اختيار. يمكنك الاختيار بين حفظ كلمة المرور أو لا. الوضع الافتراضي "لم يتم اختياره" بالضغط على "مسافة" يمكنك تغيير الوضع إلى "تم اختياره".
5) تسجيل الدخول تلقائياً: عبارة عن مربع اختيار. يمكنك الاختيار بين تسجيل الدخول تلقائياً أو لا.
إذا قمت بتفعيل الاختيار "تم اختياره" فستتمكن من الدخول تلقائياً من خلال حساب البريد الإلكتروني المُسجيل دون ظهور مربح حوار تسجيل الدخول عند تشغيل برنامج الجوجل توك. لكن إذا أردت استخدام هذه المهمة عليك أن تختار "تم اختياره" على "تذكرني"، "حفظ كلمة المرور" إذا لم تقم بتفعيل الاختيار فإن المهمة "تسجيل الدخول تلقائياً" لن يتم تشغيلها.
6) تسجيل الدخول" كزر ستتمكن من خلاله تسجيل الدخول إلى الجوجل.
7) إلغاء: كزر ستتمكن من إلغاء تسجيل الدخول وإغلاق الجوجل توك.

   كيفية تسجيل الدخول إلى الجوجل توك موضحة فيما يلي:

1) إذا تم تشغيل برنامج الجوجل توك فإن مربع الحوار "تسجيل الدخول" سيظهر وسيكون حيز الاهتمام على مربع التحرير الحاسوبي "البريد الإلكتروني؟". يمكنك إدخال حساب الجي ميل الحاص بك في هذا المربع باستخدام برايل الحاسوبي.
2) إذا قمت بإدخال البريد الإلكتروني اضغط على المفتاح "تبويب" وانتقل إلى مربع التحرير الحاسوبي "كلمة المرور". يمكنك إدخال كلمة المرور باستخدام برايل الحاسوبي.
3) لتسجيل الدخول في الجوجل توك اضغط "دخول" أو "تبويب" للانتقال إلى الزر "تسجيل الدخول" واضغط "دخول" على الزر.
4) ستحاول البرايل سينس بلص بالرسالة "جاري تسجيل الدخول، الرجاء الانتظار" بتسجل الدخول. إذا تم تسجيل الدخول بنجاح ستظهر الرسالة "يتم تجهيز قائمة جهات الاتصال..." وبعد لحظات قليلة سيتم عرض قائمة جهات الاتصال. إذا كانت البرايل سينس غير متصلة بالإنترنت فإن الرسالة "فشل في الاتصال. الرجاء فحص حالة الشبكة" ستظهر وسيتم الرجوع بك إلى الزر "تسجيل الدخول" لمربع الحوار "تسجيل الدخول".

   إذا قمت بتسجيل الدخول إلى الجوجل توك فإن قائمة بجهات الاتصال ستظهر وستظهر بالشكل التالي "(الحالة) اسم المستخدم XX/YY" بالبرايل و"اسم المحادثة، الحالة، XX/YY" بالصوت. "YY" تعني عدد جهات الاتصال الإجمالي و "xx" تظهر قم جهة الاتصال الحالية من إجمالي عدد جهات الاتصال. في حالة الاتصال فإن الحالة سيتم عرضها كَ "متصل" بالبرايل و"متصل" بالصوت. بينما في حالة عدم الاتصال ستكون الحالة كَ "غير متصل" بالبرايل و "غير متصل بالصوت". وإذا كنت بعيد فسيتم عرض حالتك كَ "بعيد" بالبرايل و "بعيد" بالصوت.

   مفاتيح الانتقال في مربع الحوار هي كما يلي:
- الانتقال إلى عنصر التحكم السابق: مسافة-1.
- الانتقال إلى عنصر التحكم التالي: مسافة-4.
- الانتقال إلى البنود 32 السابقة من قائمة جهات الاتصال: مسافة-1-2-6.
- الانتقال إلى البنود 32 التالية من قائمة جهات الاتصال: مسافة-3-4-5.
- الانتقال إلى أول بند في قائمة جهات الاتصال: مسافة-1-2-3.
- الانتقال إلى آخر بند في جهات الاتصال: مسافة-4-5-6.

 16.3.1.2 تسجيل الخروج والإنهاء
 
   المهمة "تسجيل الخروج" تقوم بإغلاق الحساب الحالي والرجوع إلى مربع الحوار "تسجيل الدخول". إذا قمت بتشغيل "تسجيل الخروج" قم بالضغط على "دخول-l (النقاط 1-2-3)" أو اضغط "دخول" على "تسجيل الخروج" بعد الدخول إلى القائمة الفرعية عند استدعاء القائمة "ملف".

   إذا أردت إنهاء الجوجل توك، اضغط "مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)" أو قم باستدعاء القائمة بالضغط على F2 قم بالدخول إلى القائمة الفرعية للقائمة "ملف" واضغط "دخول" على "إنهاء".

16.3.2  إدارة جهات الاتصال
  
   إذا قمت بتسجيل الدخول في الجوجل توك فإن قائمة جهات الاتصال ستظهر. إذا كنت من مستخدمي الجوجل توك لأول مرة فلن يكون هناك أي من جهات الاتصال. سيتم ذكر توضيح مفصل حول كيفية "إدارة جهات الاتصال" من إضافة، حذف وإدارة قائمة المحظورون في هذا القسم.

 16.3.2.1 إضافة جهة اتصال
 
"إضافة جهة اتصال" عبارة عن مهمة يتم من خلالها إضافة جهة اتصال جديدة إلى قائمة جهات الاتصال. لاستدعاء مربع الحوار "إضافة جهة اتصال" قم بالضغط على "حذف خلفي-q (النقاط 1-2-3-4-5) أو قم باستدعاء القائمة بالضغط على F2 قم بالدخول إلى القائمة الفرعية لِ "جهات الاتصال" واضغط "دخول" على القائمة "إضافة جهة اتصال".
   يتكون مربع الحوار "إضافة جهة اتصال" من عناصر التحكم ال 3 التالية:
1) البريد الإلكتروني: عنصر تحكم تحرير حاسوبي.
2) تأكيد: عنصر تحكم زر.
3) إلغاء: عنصر تحكم زر.
 
 يمكن الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو إلى عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").
 
 في الآتي توضيح لمحتويات مربع الحوار "إضافة جهة اتصال".
 1) البريد الإلكتروني: كمربع تحرير يمكنك من خلاله إدخال اسم المستخدم الذي ترغب بإضافته.
 2) تأكيد: كزر يمكنك من خلاله القيام بحفظ جهة الاتصال الجديدة في قائمة جهات الاتصال.
 3) إلغاء: كزر إذا قمت بالضغط على المفتاح "دخول" عليه فإنه سيتم عرض قائمة جهات الاتصال التي كنت عليها قبل استدعاء مربع الحوار "إضافة جهة اتصال".
 
 في الآتي توضيح لكيفية إضافة جهة اتصال:
 
 1) اضغط "حذف خلفي-q (1-2-3-4-5)" على جهة اتصال، سيتم عرض مربع تحرير حاسوبي لإدخال عنوان البريد الإلكتروني.
 2) بعد كتابة اسم المستخدم الذي ترغب بإضافته باستخدام برايل الحاسوبي اضغط "دخول".
 3) بكتابة اسم المستخدم فإنه سيتم تشغيل أمر إضافة جهة الاتصال.
 
    إذا تمت إضافة جهة اتصال جديدة فإن جهة الاتصال هذه ستبقى في الحالة "غير متصل" حتى يقوم بالموافقة على طلبك بإضافته لديك كجهة اتصال.
    بعد قبول جهة الاتصال لطلبك فإن الحالة ستصبح "متصل".

 16.3.2.2  حذف جهة اتصال
 
   "حذف جهة اتصال" عبارة عن مهمة لحذف أية جهة اتصال مسجلة في قائمة جهات الاتصال التي لديك. لن تتمكن جهة الاتصال التي يتم حذفها من إرسال رسالة لك ومعرفة حالتك إذا كنت متصلاً أو لا.

   في الآتي توضيح لكيفية حذف جهة اتصال:

1) انتقل إلى جهة الاتصال التي ترغب بحذفها من خلال قائمة جهات الاتصال.
2) اضغط "مسافة-d (1-4-5)" أو اضغط "دخول" على "حذف جهة الاتصال" بعد الدخول إلى القائمة الفرعية لِ "جهات الاتصال" باستدعاء القائمة باستخدام F2.
3) ستظهر الرسالة "هل ترغب بحذف xxx في قائمة جهات الاتصال؟ نعم". "xxx" عبارة عن اسم المستخدم الذي ترغب بحذفه. إذا قمت بالضغك على "دخول" فإنه سيتم حذف جهة الاتصال هذه .

   إذا أردت إلغاء حذف جهة الاتصال قم بتغيير إلى الخيار "لا" بالضغط على المفتاح "مسافة" أو اضغط F4 أو "مسافة-e (النقاط 1-5)"، بعد إلغاء الحذف ستجد أن جهة الاتصال هذه موجودة في قائمة جهات الاتصال.

 16.3.2.3 حظر جهة اتصال
 
"حظر جهة اتصال" عبارة عن مهمة لحظر جهة اتصال مسجلة في "قائمة جهات الاتصال" من أجل عدم التمكن من إرسال رسالة لك أو رؤية حالة الوصول إليك. هي مختلفة عن ال"حذف" بأنها بعد حظر جهة اتصال فإن اسم المستخدم سيبقى في قائمة المحظورون. لكن إذا قمت بحذف جهة اتصال فإن اسم المستخدم سيختفي من قائمة جهات الاتصال بشكل دائم.

طريقة حظر مستخدم هي كالآتي:
1) انتقل إلى جهة الاتصال التي ترغب بحظرها من قائمة جهات الاتصال.
2) اضغط "حذف خلفي-b (النقاط 1-2)" أو "دخول" على "حظر مستخدم"بعد الدخول إلى القائمة الفرعية "جهات الاتصال" باستدعاء القائمة.
3) ستظهر الرسالة "حظرXXX؟ نعم"، حيث أن "XXX" عبارة عن اسم المستخدم الذي تود حظره، إذا قمت بالضغط على "دخول" فإنه سيتم حظر جهة الاتصال هذه.

   إذا أردت إلغاء حظر جهة اتصال قم بتغيير الزر "نعم" إلى "لا" بالضغط على المفتاح "مسافة" أو قم بالضغط على "F4" أو "مسافة-e (النقاط 1-5)". بعد إلغاء الحذف ستجد جهة الاتصال هذه موجودة في قائمة جهات الاتصال.

 16.3.2.4 إدارة قائمة المحظورون
 
   تقوم قائمة المحظورون بعرض قائمة بجهات الاتصال التي قمت بحظرهم. ستتمكن من خلال هذه القائمة من إلغاء حظر جهات الاتصال التي قمت بحظرهم.
   لاستدعاء مربع الحوار "إدارة قائمة المحظورون" اضغط "حذف خلفي-m (النقاط 1-3-4)" أو قم بالضغط على المفتاح "دخول" على القائمة "إدارة قائمة المحظورون" بعد الدخول إلى القائمة الفرعية للقائمة "جهات الاتصال" بعد استدعاؤها.

   يتكون مربع الحوار "إدارة قائمة المحظورون" من 3 عناصر تحكم.

1) البريد الإلكتروني: عنصر تحكم قائمة.
2) إلغاء الحظر: عنصر تحكم زر.
3) إلغاء: عنصر تحكم زر.

   ستحصل من هنا على توضيح مفصل حول كل عنصر تحكم من عناصر مربع الحوار "إدارة قائمة المحظورون". يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو إلى عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) البريد الإلكتروني: كقائمة تقوم بعرض عناوين البريد الإلكتروني الخاصة بجهات الاتصال المحظورة.
2) إلغاء الحظر: كزر يقوم بإلغاء حظر البريد الإلكتروني ذو حيز الاهتمام.
3) إلغاء: كزر إذا تم تشغيله فيتم الرجوع بك إلى قائمة جهات الاتصال، الحالة التي كنت عليها قبل استدعاء القائمة.

   طريقة إلغاء حظر جهة اتصال باستخدام "إدارة قائمة المحظورون" هي كالتالي:

1) اضغط "حذف خلفي-m (النقاط 1-3-4)" على قائمة جهات الاتصال. سيتم عرض البريد الإلكتروني الخاص بالجهة المحظورة.
2) انتقل إلى البريد الإلكتروني الذي ترغب بإلغاء حظره باستخدام "مسافة-4" أو "مسافة-1" واضغط "دخول".
3) سيتم إلغاء حظر جهة الاتصال.

 16.3.2.5 معلومات جهة الاتصال
 
   المهمة "معلومات جهة الاتصال" لعرض أسماء المستخدمين المتصلين والبريد الإلكتروني لجهات الاتصال المحددة وإضافة حالة جهات الاتصال. لاستدعاء مربع الحوار "معلومات جهة الاتصال"، انتقل إلى قائمة جهة الاتصال التي ترغب بعرضها باستخدام "مسافة-1" أو "مسافة-4" ثم اضغط "دخول-I (2-4)". أو قم باستدعاء القائمة وقم بالدخول إلى القائمة الفرعية لِ "جهات الاتصال" ثم اضغط "دخول" على قائمة "معلومات جهة الاتصال".

   يتكون مربع الحوار "معلومات جهة الاتصال" من 2 من عناصر التحكم.

1) معلومات جهة الاتصال: عنصر تحكم شريط حالة.
2) إغلاق: عنصر تحكم زر.

   سيتم هنا شرح مربع الحوار "معلومات جهة الاتصال" بتوضيح مفصل. يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو لعنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) معلومات جهة الاتصال: كشريط حالة يقوم بعرض المعلومات على التوالي. يمكنك الانتقال لكل بند باستخدام "مسافة-1" أو "مسافة-4".
تحتوي "معلومات جهة الاتصال" على المعلومات التالية:
1) اسم العرض: يقوم بعرض اسم المستخدم المتصل الذي تم تحديده في "خيارات حالتي".
2) البريد الإلكتروني: يقوم بعرض عنوان حساب البريد الإلكتروني.
3) محادثة كتابية: يتم عرض إذا كانت المحادثة الكتابية ممكنة أو لا كَ "تفعيل" أو "تعطيل".
4) مشاركة الملفات: يتم عرض فيما إذا من الممكن إرسال/استلام ملفات كَ "تفعيل" أو "تعطيل".
5) محادثة صوتية: تقوم بعرض فيما إذا كانت المحتدثة الصوتية ممكنة أو لا كَ "تفعيل" أو "تعطيل".
6) حالة جهة الاتصال: تقوم بعرض وضع حالة جهة الاتصال الحالية كَ "قبول" أو "تأهب".
7) إغلاق: كزر بمجرد تنفيذه سيقوم بإغلاق مربع الحوار "عرض معلومات جعة الاتصال" وسيتم الرجوع بك إلى قائمة جهات الاتصال، الحالة التي كنت عليها قبل استدعاء القائمة.

 16.3.2.6 إدارة قائمة المحظورون
 
   عندما تقوم بتسجيل الدخول بالحالة متصل، وإذا قام أحد الأشخاص دعوتك بإضافته كجهة اتصال لديك فإنه سيظهر مربع حوار يسألك عن قبول الإضافة أم لا. أما إذا تم دعوتك من قبل شخص وأنت كنت في حالة عدم الاتصال فسيتم حفظ معلومات طلب الإضافة في الخادم (الملقم) وعندما يتم تشغيل برنامج الجوجل توك ستظهر معلومات طلب الإضافة في قائمة "إدارة قائمة جهات الاتصال". "قائمة إدارة جهات الاتصال" عبارة عن مهمة لقبول أو رفض طلبات إضافة جهات اتصال.

   لاستدعاء مربع الحوار "إدارة قائمة جهات الاتصال" اضغط "دخول-p (النقاط 1-2-3-4)" أو اضغط "دخول" على "إدارة دعوات جهات الاتصال" بعد الدخول إلى القائمة الفرعية للقائمة "جهات الاتصال".

   يتكون مربع الحوار "إدارة قائمة جهات الاتصال" من 4 عناصر تحكم.
1) البريد الإلكتروني: عنصر تحكم قائمة.
2) قبول: عنصر تحكم زر.
3) رفض: عنصر تحكم زر.
4) إغلاق: عنصر تحكم زر.

سيتم توضيح مربع الحوار "إدارة دعوات جهات الاتصال". يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو إلى عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) البريد الإلكتروني: كقائمة تقوم بعرض عناوين أسماء المستخدمين الذي يطلبون إضافتك كجهة اتصال.
2) قبول: كزر يمكنك من خلاله قبول المستخدم ذو حيز الاهتمام كجهة اتصال.
3) رفض: كزر يمكنك من خلاله فض المستخدم ذو حيز الاهتمام كجهة اتصال. 
4) إغلاق: كزر بمجرد تنفيذه سيتم الرجوع بك إلى "قائمة جهات الاتصال"، الحالة التي كنت عليها قبل استدعاء القائمة.

   في الآتي طريقة قبول أو رفض "إضافة جهة اتصال" في مربع الحوار "إدارة قائمة جهات 
الاتصال".
1) اضغط "دخول-p (النقاط 1-2-3-4)". يمكنك رؤية عنوان اسم المستخدم الذي يطلب إضافته كجهة اتصال.
2) انتقل إلى اسم المستخدم الذي تود رفضه أو قبوله باستخدم "مسافة-1" أو "مسافة-4".
3) انتقل إلى الزر "قبول" بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") واضغط على المفتاح "دخول". وبهذا تكون قد قبلت إضافة هذا المستخدم كجهة اتصال.
4) انتقل إلى الزر "رفض" بِ "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") واضغط "دخول". وبهذا تكون قد رفضت إضافة جهة الاتصال هذه لديك.

16.3.3  بدء المحادثة الكتابية
 
   "بدء المحادثة الكتابية" عبارة عن مهمة لإرسال واستلام الرسائل النصية مع جهات الاتصال المسجلة لديك. من الممكن التحدث مع شخص واحد أو مع عدة أشخاص. لكن التحدث مع شخص غير متصل غير ممكنة.

   إذا أردت إرسال رسال إلى جهة اتصال اضغط "دخول-s (النقاط 2-3-4)" أو انتقل إلى عنوان اسم المستخدم الذي ترغب بمحادثته باشتخدام "مسافة-1" أو "مسافة-4" واضغط "دخول". أو قم باستدعاء القائمة وقم بالدخول إلى القائمة الفرعية "مهمة" واضغط "دخول" على القائمة "بداء المحادثة" ومن ستظهر "محادثة".

تحتوي المحادثة على:
1) إدخال: عنصر تحكم مربع تحرير.
2) تاريخ: عنصر تحكم مربع تحرير.

   سيتم شرح كل من هذه العناصر بتوضيح مفصل. يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو إلى عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

إدخال: كمربع تحرير يمكنك من خلاله كتابة الرسالة التي تريد إرسالها.
التاريخ: كمربع تحرير للقراءة فقط يمكنك من خلاله رؤية الرسائل المرسلة والمستلمة بالترتيب الزمني. يتم عرض الرسائل كَ: "عنوان الكاتب: محتويات الرسالة".

في الآتي بيان لمفاتيح الحركة المستخدمة في عنصر التحكم "التاريخ".
- الانتقال إلى الرسالة السابقة: "مسافة-1".
- الانتقال إلى الرسالة التالية: "مسافة-4".
- الانتقال إلى أول رسالة: "مسافة-1-2-3".
- الانتقال إلى آخر رسالة: "مسافة-4-5-6".
   للانتقال إلى "قائمة جهات الاتصال" وأنت على المحادثة اضغط "دخول-t (النقاط 2-3-4-5)". أو قم باستدعاء القائمة وقم بالدخول إلى القائمة الفرعية لِ "مهمة" واضغط "دخول" على "قائمة جهات الاتصال". إذا قمت باختيار جهة اتصال أخرى من "قائمة جهات الاتصال" وقمت بالضغط على "دخول" ستظهر نافذة "محادثة" جديدة. يمكن محادثة جهة اتصال أخرى بنافذة "محادثة" جديدة.

   في حالة وجود 2 من نوافذ المحادثة مفتوحة فيمكنك التنقل بين نوافذ المحادثة المفتوحة من خلال المفاتيح الساخنة التالية:
- الانتقال إلى نافذة المحادثة السابقة: "مسافة-2-3".
- الانتقال إلى نافذة المحاثة التالية: "مسافة-5-6".

   أو يمكنك الانتقال إلى نافذة المحادثة الأخرى إذا قمت بالضغط على المفتاح "دخول" على "انتقل إلى المحادثة التالية" أو "انتقل إلى المحادثة السابقة". بعد دخول القائمة الفرعية لَ "مهمة" بعد استدعاء شريط القوائم.
   إذا قمت بالضغط على "دخول-t (النقاط 2-3-4-5)"بينما أنت في "قائمة جهات الاتصال" فيتم الذهاب بك إلى نافذة المحادثة حيث قمت بتبادل الرسائل فيها مؤخراً. أو اضغط "دخول" على القائمة "انتقل إلى المحادثة الأخيرة" بعد دخول القائمة الفرعية للقائمة "مهمة".

   إذا أردت إنهاء نوافذ المحادثة، اضغط "مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)" أو"مسافة-e (النقاط 1-5)". أو يمكنك إنهاء نوافذ المحادثة إذا قمت بالضغط على "دخول" على القائمة "إنهاء" بعد الدخول إلى القائمة الفرعية "ملف".

16.3.4  بدء المحادثة الصوتية
 
   بدء المحادثة الصوتية عبارة عن مهمة لإرسال واستلام الرسائل الصوتية مع جهات الاتصال المسجلة لديك في الوقت الحقيقي تماماً مثل استخدام الهاتف. المحادثة الصوتية متاحة فقط مع شخص واحد فقط، المحادثة مع المستخدم الغير متصل غير ممكنة. كما يمكنك أيضاً وانت خلال المحادثة الصوتية إرسال واستلام الرسائل.

في الآتي طريقة طلب المحادثة الصوتية:

(1) بعد أن تنتقل إلى عنوان المستخدم الذي ترغب بمحادثته صوتياً باستخدام "مسافة-1" أو "مسافة-4" اضغط "دخول-h (النقاط 1-2-5)". أو قم بالضغط على "دخول" على "بدء المحادثة الصوتية" بعد الدخول إلى القائمة الفرعية لِ "مهمة" عند استدعاء القائمة.
(2) سيتم فتح نافذة المحادثة وستظهر الرسالة "مكالمة" حيث تطلب المحادثة الصوتية مع جهة الاتصال. تبدأ المحادثة الصوتية على الفور بمجرد قبولها من قبل جهة الاتصال التي استلمت طلبك في المحادثة.

   يمكنك طلب مهمة المحادثة الصوتية وأنت عل نافذة المحادثة وكذلك من خلال قائمة جهات الاتصال. يمكنك خلال المحادثة الكتابية وبمجرد الضغط على "دخول-h (النقاط 1-2-5)" طلب المحادثة الصوتية مع جهة الاتصال التي تقوم بمحادثتها كتابياً.
   إذا قمت بالضغط على "دخول" على "إلغاء" (مسافة-e (النقاط 1-5) أو "F4" عندما يتم عرض الرسالة "مكالمة" فسيتم الرجوع بك مباشرةً إلى المهمة التي كنت عليها قبل تنفيذ هذه المهمة وسيتم إلغاء طلب المحادثة الصوتية.

   يمكنك قبول أو إلغاء طلب إجراء المحادثة الصوتية كما يلي:
(1) عند طلب محادثتك صوتياً فإن الرسالة "مكالمة من XXX؟ زر قبول السؤال". "XX" تعني عنوان المستخدم الذي يطلب المحادثة الصوتية.
(2) إذا قمت بالضغط على "دخول" فسيتم قبول إجراء المحادثة الصوتية، لكن إذا أردت إلغاء المحادثة الصوتية ما عليك إلا تغيير الزر إلا "رفض" باستخدام المفتاح "مسافة" ومن ثم الضغط على المفتاح "دخول". بعد الرفض سيتم الرجوع بك إلى "قائمة جهات الاتصال". يمكنك خلال المحادثة الصوتية تبادل الرسائل من خلال نافذة المحادثة.
?
16.3.5  إرسال/استلام ملف
 
يدعم برنامج جوجل توك في البرايل سينس بلص مهمة استلام وإرسال الملفات. يمكنك من خلال هذه المهمة إرسال ملفاتك لشخص آخر وحفظ الملفات من شخص آخر في البرايل سينس بلص.

 16.3.5.1 إرسال ملف
 
   المهمة "إرسال ملف" هي لإرسال ملفاتك إلى جهة اتصال اخرى، حيث تسمح لك بإرسال العديد من الملفات في الوقت الواحدة وتبادل الرسائل من خلال مربع الحوار "محادثة" أثناء إرسال الملفات.

في الآتي توضيح لكيفية إرسال الملفات.

(1) انتقل إلى عنوان المستخدم الذي ترغب بإرسال ملف له باستخدام "مسافة-1" أو "مسافة-4" واضغط "دخول"، ستظهر نافذة المحادثة. أو قم بالضغط على "دخول" على القائمة "إرسال ملف" الموجودة في القائمة الفرعية لِ "مهمة" باستدعاء القائمة، قم بالضغط على المفتاح الساخن (دخول-f (النقاط 1-2-4)". أو قم باستدعاء القائمة، قم بالدخول إلى القائمة الفرعية "مهمة" واضغط "دخول" على "إرسال ملف"، يمكنك رؤية قائمة الملفات للاختيار.
(1) قم باستخدام مفاتيح الانتقال الآتية للانتقال إلى الملف الذي ترغب بإرساله:

- الانتقال إلى القائمة السابقة: زر التمرير العلوي (مسافة-1).
- الانتقال إلى القائمة التالية: زر التمرير السفلي (مسافة-4).
- الانتقال إلى اعلى القائمة: مفتاح التحكم-مفتاح البداية (مسافة-1-2-3)/مفتاح البداية (مسافة-1-3).
- الانتقال إلى أسفل القائمة: مفتاح التحكم-مفتاح النهاية (مسافة-4-5-6)/مفتاح النهاية (مسافة-4-6).
- الدخول إلى المجلد المحدد أو فتح الملف المحدد: دخول.
- الانتقال إلى مستوى المجلد الأعلى: حذف خلفي.
(2) قم بتحديد الملف واضغط "دخول" باستخدام المفتاح الساخن لبدء التحديد. عندما تقوم بإرسال ملف واحد قم بتحديد الملف الذي ترغب بإرساله واضغط "دخول".
- تحديد بند تلو البند: مسافة.
- بدء التحديد: دخول-b (النقاط 1-2).
- تحديد الكل: دخول-a (نقطة 1).
(3) سيتم عرض معلومات إرسال الملف. وهي عبارة عن قائمة موجودة على جانب عنصرا لتحكم لِ "رسالة مستلمة" في نافذة المحادثة. سيتم عرضها بالشكل "إرسال: جاري انتظار قبول XX ملف/ات، اسم الملف". تمثل "XX" عدد الملفات المطلوب إرسالها.
(4) إذا قبل الشخص الآخر إرسال الملف فسيتم البدء بالإرسال. بمجرد بدء عملية الإرسال سيتم عرض معدل التقدم واسم الملف على القائمة "معلومات إرسال/استلام الملفات".
(5) إذا تم اكتمال إرسال الملف سيتم الرجوع بك إلى قائمة معلومات إرسال/استلام الملفات وستظهر بالشكل "إرسال: تم اكتمال XX ملف/ملفات، اسم الملف".

   إذا أردت خلال مهمة إرسال الملف إلغاء هذه المهمة انتقل إلى الملف الذي ترغب بإلغاء إرساله في "قائمة معلومات إرسال/استلام الملفات" واضغط "مسافة-e (النقاط 1-5)" أو المفتاح F4، سيتم إلغاء إلغاء إرسال الملف وسيتم عرض "قائمة معلومات إرسال الملفات" بالشكل "إرسال: تم إلغاؤه من قبلي. XX، اسم الملف"، أما إذا قام الشخص الذي سيستلم الملف بإلغاء استلام الملفات أثناء إرسالها فإن الرسالة ستظهر بالشكل "إرسال: تم إلغاؤها من قبل المستلم. XX، اسم الملف".

 16.3.5.2 استلام ملف
 
   المهمة "استلام ملف" هي لاستلام ملف من جهة اتصال أخرى للبرايل سينس الخاصة بك. وهي تسمح لك باستلام العديد من الملفات في الوقت الواحد وتبادل الرسائل من خلال مربع حوار المحادثة أثناء استلام الملفات.

   في الآتي توضيح لكيفية استلام الملفات:
(1) إذا طلب أحد جهات الاتصال إرسال ملف فستظهر الرسالة "XXX إرسال ملف إلى" وسيتم تفعيل نافذة المحادثة وسيكون حيز الاهتمام على "قائمة معلومات استلام الملفات".
(2) تقوم "قائمة معلومات استلام الملفات" بعرض "استلام: جاري انتظار القبول XX اسم الملف". XX تعني عدد الملفات المطلوب استلامها.
(3) إذا أردت قبول نقل الملف اضغط "دخول" وسيتم البدء باستقبال الملف.
   بمجرد بدء الإرسال سيتم عرض قائمة "معلومات الملفات المستلمة".
(4) عند اكتمال استلام الملف سيتم الرجوع بك إلى قائمة معلومات الملف وستظهر بالشكل "استلام: اكتمال XX ملف، اسم الملف".

   إذا أردت إلغاء الاستلام أثناء النقل، قم بالانتقال إلى الملف الذي ترغب بإلغاؤه من "قائمة معلومات الملفات المستلمة" واضغط "مسافة-e (النقاط 1-5)" أو المفتاح F4، وبهذا سيتم إلغاء نقل الملف وستظهر "قائمة معلومات الملفات المستلمة" بالشكل: "استلام: تم إلغاؤه من قبلي. XX، اسم الملف". إذا أراد جهة الاتصال إلغاء إرسال الملفات أثناء النقل ستظهر "قائمة معلومات استلام الملفات" بالشكل: "استلام: تم إلغاؤها من قبل المستلم. XX، اسم الملف".
 
16.3.6  مهام أخرى
  
   تدعم برامج المحادثة في البرايل سينس مزايا أخرى كَ "حفظ المحادثة" و "استيراد/تصدير قائمة جهات الاتصال" وهكذا. في الآتي توضيح بتفصيل أكثر لهذه المزايا الإضافية.

 16.3.6.1 حفظ المحادثة
 
   "حفظ المحادثة" عبارة عن مهمة لحفظ الرسائل المتبادلة مع جهات الاتصال كملف نصي.
   للقيام بتشغيل هذه المهمة اضغط "مسافة-s (النقاط 2-3-4)" وأنت في نافذة المحادثة أو اضغط "دخول" على القائمة "حفظ المحادثة" الموجودة في القائمة الفرعية للقائمة "ملف" باستدعاء القائمة.
   مربع الحوار "حفظ المحادثة" يتكون من 4 عناصر تحكم.

1) اسم الملف: عنصر تحكم مربع تحرير وسرد.
2) تأكيد: عنصر تحكم زر.
3) قائمة الملفات: عنصر تحكم قائمة بنود.

   في الآتي توضيح مفصل حول كل عنصر تحكم لمربع الحوار "حفظ المحادثة". يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو على عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) اسم الملف: عبارة عن مربع تحرير وسرد. يمكنك هنا كتابة اسم الملف المراد حفظه.
2) تأكيد: عبارة عن زر. يمكنك حفظ المحادثة باستخدام هذا الزر.
3) إلغاء: عبارة عن زر، لإلغاء حفظ المحادثة والرجوع إلى نافذة المحادثة، الحالة السابقة التي كنت عليها قبل استدعاء القائمة.
4) قائمة الملفات: عبارة عن قائمة تمثل مسار حفظ المحادثة.

في الآتي مفاتيح الانتقال المستخدمة في قائمة الملفات:
- الانتقال إلى القائمة السابقة: مفتاح التمرير العلوي (مسافة-1).
- الانتقال إلى القائمة التالية: مفتاح التمرير التمرير السفلي (مسافة-4).
- الانتقال إلى أعلى القائمة: مفتاح التحكم-مفتاح البداية (مسافة-1-2-3)/مفتاح البداية (مسافة-1-3).
- الانتقال إلى أسفل القائمة: مفتاح التحكم-مفتاح النهاية (مسافة-4-5-6)/مفتاح النهاية (مسافة-4-6).
- الدخول في المجلد المحدد أو فتح الملف المحدد: دخول.
- الانتقال إلى المجلد في المستوى الأعلى: حذف خلفي.

في الآتي توضيح لكيفية حفظ المحادثة:
1) عند تفعيل نافذة المحادثة اضغط "مسافة-s (النقاط 2-3-4)". سيظهر مربع تحرير لكتابة اسم الملف.
2) قم بكتابة اسم الملف الذي تريده واضغط "دخول".
3) في حال عدم رغبتك في تغيير المجلد فسيتم حفظ المحادثة في المجلد "فلاش دسك/مستنداتي"، هذا المجلد هو المجلد الافتراضي.

 16.3.6.2 إدارة المحادثة
 
   تدعم "إدارة المحادثة" مهمة عرض معلومات نافذة المحادثة المفتوحة والانتقال مباشرة إلى نوافذ المحادثة المفتوحة حيث يمكنك الانتقال إلى نافذة المحادثة الأخرى باستخدام هذه المهمة وفحص حالة استلام/إرسال الملفات. لاستدعاء "إدارة المحادثة" قم بالضغط على "دخول-m (النقاط 1-3-4) على قائمة جهات الاتصال أو اضغط "دخول" على "إدارة المحادثة" بعد الدخول إلى القائمة الفرعية "مهمة" باستدعاء القائمة.

   تتكون مهمة "إدارة المحادثة" من 5 عناصر تحكم:
1) قائمة المحادثة: عنصر تحكم قائمة.
2) حالة إرسال الملفات: عنصر تحكم حالة.
3) الانتقال إلى المحادثة: عنصر تحكم زر.
4) إغلاق المحادثة: عنصر تحكم زر.
5) إلغاء: عنصر تحكم زر.

   في الآتي توضيح مفصل حول كل عنصر تحكم لمربع الحوار "إدارة المحادثة". يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو لعنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) قائمة المحادثة: هذه عبارة عن قائمة وتقوم بترتيب نوافذ المحادثة المفتوحة الحالية. يمكن اختيار نافذة المحادثة باستخدام "مسافة-1" أو "مسافة-4" واضغط "دخول"، وبالتالي ستنتقل إلى نافذة المحادثة التي تريدها.
2) حالة إرسال الملفات: عبارة عن شريط حالى يقوم بعرض حالة إرسال/استلام الملفات. هذا الشريط متاح فقط عندما تقوم بإرسال/استلام الملفات.
3) انتقل إلى المحادثة: باستخدام هذا الزر وإذا قمت بالضغط على "دخول" وأنت عليه فستتمكن من الانتقال إلى نافذة المحادثة المحددة على الفور.
4) إغلاق المحادثة: باستخدام هذا لزر ستتمكن من إغلاق نافذة المحادثة المحددة في قائمة المحادثة.
5) إلغاء:  باستخدام هذا الزر ستتمكن من إنهاء مربع الحوار "إدارة نافذة المحادثة" والرجوع إلى "قائمة جهات الاتصال".

 16.3.6.3 البحث

   تدعم "بحث" مهمة البحث عن الكلمات المدخلة في مربع التحرير "التاريخ" لنافذة المحادثة. وهي مفيدة في حالة تبادل العديد من الرسائل.

   لاستدعاء المهمة "بحث" اضغط "مسافة-f (النقاط 1-2-4)ط في نافذة المحادثة أو اضغط "دخول" على "بحث" بعد الدخول إلى القائمة الفرعية للقائمة "تحرير" باستدعاء القائمة.

تتكون المهمة "بحث" من 4 عناصر تحكم:
1) النص للبحث: عنصر تحكم مربع تحرير.
2) اتجاه البحث: زر طلب.
3) تأكيد: زر.
4) إلغاء: زر.

فيما يأتي توضيح مفصل لكل عنصر من عناصر مربع الحوار "بحث. يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو إلى عنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) النص للبحث: عبارة عن مربع تحرير لإدخال الكلمة التي تريد العثور عليها.
2) اتجاه البحث: عبارة عن زر يطلب منك اختيار اتجاه البحث "أمام" أو "خلف" عند الوضع الحالي. إذا قمت باختيار "أمام" فسيتم تنفيذ عنلية البحث من النقطة الحالية وحتى أعلى المحادثة. وإذا قمت بتحديد "خلف" فسيتم تنفيذ عملية البحث من النقطة الحالية وحتى نهاية المحادثة. يمكنك التبديل ما بين هذين الخيارين بالضغط على المفتاح مسافة أو المفتاح حذف خلفي.
3)  تأكيد: عبارة عن زر يمكنك من خلاله تنفيذ العملية "بحث".
4) إلغاء: عبارة عن زر يمكنك من خلاله الخروج من مربع الحوار "بحث" وسيتم عرض نافذة المحادثة التي كانت موجودة قبل استدعاء القائمة "بحث.

   في الآتي توضيح لكيفية العثور على رسالة في نافذة المحادثة.

1) اضغط "مسافة-f (النقاط 1-2-4)". سيظهر مربع التحرير لكتابة "النص للبحث".
2) قم بكتابة حرف، كلمة وجملة واضغط "دخول".
3) إذا قمت بالضغط على "دخول" فسيتم تنفيذ عملية البحث بجانب نهاية كلمة البحث الهدف "النص للبحث".

   يمكنك تغيير اتجاه البحث بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") بد ذلك انتقل إلى المربع "اتجاه البحث". كما يمكنك أيضاً البحث بجانب أعلى المحادثة بالضغط على المفتاح مسافة، وبذلك سيتغير المدخل إلى "أمام".

 16.3.6.4 تصدير قائمة جهات الاتصال 

   "تصدير قائمة جهات الاتصال" عبارة عن مهمة لحفظ "قائمة جهات الاتصال" والتي قمت بتسجيلها كملف CSV.
   لاستدعاء مربع الحوار "تصدير قائمة جهات الاتصال" اضغط "حذف خلفي-x (النقاط 1-3-4-6)" على "قائمة جهات الاتصال" أو قم بالضغط على "دخول" على القائمة "تصدير قائمة جهات الاتصال" بعد دخول القائمة الفرعية لِ "ملف" باستدعاء القائمة.

   تتكون "تصدير قائمة جهات الاتصال" من 4 عناصر تحكم.
1) اسم الملف: عنصر تحكم مربع تحرير وسرد.
2) تأكيد: عنصر تحكم زر.
3) إلغاء: عنصر تحكم زر.
4) قائمة الملفات: عنصر تحكم قائمة.

   في الآتي توضيح مفصل حول كل عنصر من عناصر مربع الحوار "تصدير قائمة جهات الاتصال". يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو إلى عنصرالتحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").
1) اسم الملف: عبارة عن مربع تحرير وسرد يمكنك من خلاله كتابة اسم الملف ليتم حفظه في مربع التحرير هذا.
2) تأكيد: عبارة عن زر يمكنك من خلاله تشغيل "تصدير قائمة جهات الاتصال".
3) إلغاء: عبارة عن زر يمكنك من خلاله إنهاء مربع الحوار "تصدير قائمة جهات الاتصال" والرجوع إلى "قائمة جهات الاتصال"، الحالة التي كنت عليها قبل استدعاء القائمة.
4) قائمة الملفات: عبارة عن قائمة يمكنك من خلالها تحديد المسار لحفظ "قائمة جهات الاتصال".

   في الآتي مفاتيح الانتقال المستخدمة في قائمة الملفات.

- الانتقال إلى القائمة السابقة: مفتاح التمرير العلوي (مسافة-1).
- الانتقال إلى القائمة التالية: مفتاح التمرير السفلي (مسافة-4).
- الانتقال إلى أعلى القائمة: مفتاح التحكم-مفتاح البداية (مسافة-1-2-3)/مفتاح البداية (مسافة-1-3).
- الانتقال إلى أسفل القائمة: مفتاح التحكم-مفتاح النهاية (مسافة-4-5-6)/مفتاح النهاية (مسافة-4-6).
- الدخول في المجلد المحدد أو فتح الملف المحدد: دخول.
- الانتقال إلى المجلد في المستوى الأعلى: حذف خلفي.

   لكيفية تصدير قائمة جهات الاتصال قم بما يلي:
(1) اضغط "حذف خلفي-x (النقاط 1-3-4-6) على قائمة جهات الاتصال.
(2) قم بكتابة اسم الملف الذي تريده واضغط "دخول".
(3) في حال عدم رغبتك في تغيير المجلد فإنه سيتم حفظ قائمة جهات الاتصال في المجلد "فلاش دسك/مستنداتي"، هذا المجلد هو المجلد الإفتراضي.

16.3.6.5  استيراد قائمة جهات الاتصال

   "استيراد قائمة جهات الاتصال" عبارة عن مهمة لاستيراد قائمة جهات الاتصال المحفوظة في "تصدير قائمة جهات".
   لاستدعاء مربع الحوار "استيراد قائمة جهات الاتصال" اضغط "حذف خلفي-I (النقاط 2-4)" على "قائمة جهات الاتصال" أو اضغط "دخول" على القائمة "استيراد قائمة جهات الاتصال" بعد دخول القائمة الفرعية لِ "ملف" باستدعاء القائمة.

تتكون "استيراد قائمة جهات الاتصال" من 4 عناصر تحكم.
1) اسم الملف: عنصر تحكم مربع تحرير وسرد.
2) تأكيد: عنصر تحكم زر.
3) إلغاء: عنصر تحكم زر.
4) قائمة الملفات: عنصر تحكم قائمة.

   في الآتي توضيح مفصل حول كل عنصر تحكم في مربع الحوار "استيراد قائمة جهات الاتصال". يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو لعنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) اسم الملف: عبارة عن مربع تحرير وسرد يمكنك من خلاله كتابة اسم الملف الذي ترغب باستيراده.
2) تأكيد: عبارة عن زر يمكنك من خلاله تشغيل "استيراد قائمة جهات الاتصال".
3) إلغاء: عبارة عن زر يمكنك من خلاله إنهاء مربع الحوار "استيراد قائمة جهات الاتصال" والرجوع إلى "قائمة جهات الاتصال"، الحالة التي كنت عليها قبل استدعاء القائمة
4) قائمة الملفات: عبارة عن قائمة يمكنك من خلالها اختيار ملف قائمة جهة الاتصال الذي تريده (ملف CSV).

   في الآتي مفاتيح الانتقال المستخدمة في قائمة الملفات.

- الانتقال إلى القائمة السابقة: مفتاح التمرير العلوي (مسافة-1).
- الانتقال إلى القائمة التالية: مفتاح التمرير السفلي (مسافة-4).
- الانتقال إلى أعلى القائمة: مفتاح التحكم-مفتاح البداية (مسافة-1-2-3)/مفتاح البداية (مسافة-1-3).
- الانتقال إلى أسفل القائمة: مفتاح التحكم-مفتاح النهاية (مسافة-4-5-6)/مفتاح النهاية (مسافة-4-6).
- الدخول في المجلد المحدد أو فتح الملف المحدد: دخول.
- الانتقال إلى المجلد في المستوى الأعلى: حذف خلفي.

   لكيفية استيراد قائمة جهات الاتصال قم بما يلي.

1) اضغط "حذف خلفي-i (النقاط 2-4)" على قائمة جهات الاتصال.
2) انتقل إلى قائمة الملفات بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة والنقاط 1-2).
3) قم باختيار "استيراد قائمة جهات الاتصال" اضغط "دخول".
4) يمكنك إضافة جهات اتصال إلى قائمة جهات الاتصال عن طريق استيراد جهة اتصال.

16.3.7  خيارات الإعداد
?
   تدعم برامج المحادثة في البرايل سينس بلص خيارات الإعداد مثل "خيارات حالتي"، عنوان المستخدم المتصل"، "الرد التلقائي"، التنبهات والأصوات".
   سيتم عرض معلومات مفصلة حول كل إعداد من خيارات الإعداد هذه في هذا القسم. 

 16.3.7.1 خيارات حالتي
 
   تسمح لك هذه القائمة من إعداد حالتك وعنوانك في حالة الاتصال لعرضها على جهات الاتصال 
الأخرى.
   لاستدعاء مربع الحوار "خيارات حالتي" اضغط "حذف خلفي-u (النقاط 1-3-6)" في قائمة جهات الاتصال أو اضغط "دخول" على "خيارات حالتي" بعد الدخول إلى القائمة الفرعية "إعداد" باستدعاء القائمة.

   يتكون مربع الحوار "خيارات حالتي" من 3 عناصر تحكم:
1) حالتي: عنصر تحكم قائمة.
2) تأكيد: عنصر تحكم زر.
3) إلغاء: عنصر تحكم زر.

   فيما يأتي توضيح مفصل حول كل عنصر من عناصر التحكم لمربع الحوار "خيارات حالتي". يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو لعنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) حالتي: عبارة عن قائمة. يمكنك اختيار أحد ال6 حالات، على سبيل المثال متصل، بالخارج، بعيد، ممنوع الإزعاج، محادثة، غير متصل باستخدام "مسافة-1" أو "مسافة-4".
2) تأكيد: عبارة عن زر يمكنك من خلاله حفظ الإعدادات.
3) إلغاء: عبارة عن زر يمكنك من خلاله الذهاب إلى "قائمة جهات الاتصال"، الحالة التي كنت عليها قبل استدعاء القائمة.

 16.3.7.2 خيارات المهام

   تسمح لك "خيارات المهام" من إعداد الرد التلقائي، وقت البعد عن الجهاز، عرض قائمة جهات الاتصال وهكذا.
   لاستدعاء مربع الحوار "خيارات المهام" اضغط "حذف خلفي-a (نقطة 1)" في قائمة جهات الاتصال أو اضغط "دخول" على القائمة "خيارات المهام" بعد الدخول إلى القائمة الفرعية "إعداد" باستدعاء القائمة.

   مربع الحوار "خيارات المهام" تتكون من 5 عناصر تحكم.

1) إعداد المهام: عنصر تحكم قائمة.
2) رسالة الرد التلقائي: عنصر تحكم مربع تحرير.
3) وقت الغياب: عنصر تحكم مربع تحرير.
4) تأكيد: عنصر تحكم زر.
5) إلغاء: عنصر تحكم زر.

   في الآتي توضيح مفصل حول كل عنصر من عناصر تحكم مربع الحوار "خيارات المهام". يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو لعنصر التحكم السابق "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) إعداد المهام: عبارة عن قائمة يمكنك من خلالها إعداد هذه المهام. استخدم مسافة-1 أو مسافة-4 للتنقل ضمن القائمة.
- عرض قائمة جهات الاتصال: يمكنك الاختيار بين عرض جميع جهات الاتصال أو عرض الجهات المتصلة فقط. أي عليك الاختيار ما بين "الكل" و "عرض الجهات المتصلة فقط". إذا قمت باختيار الخيار "الكل" فإنه سيتم عرض جميع جهات الاتصال المتصلة والغير متصلة. وإذا قمت باختيار الخيار "عرض الجهات المتصلة فقط" فسيتم عرض جميع الجهات المتصلة فقط. يمكنك التبديل ما بين خيارات هذا الإعداد باستخدام "مسافة" أو "حذف خلفي".
- طلب جهات الاتصال: يمكنك إعداد كيفية التعامل عندما يُطلب منك إضافة جهة اتصال. يمكنك الاختيار ما بين 3 بنود: "تصريح"، "قبول" و "رفض". إذا قمت باختيار الخيار "تصريح" فسيتم إعلامك عن طلب إضافة جهة الاتصال وسيظهر السؤال "قبول" أو رفض، إذا قمت باختيار "قبول" فإنه سيتم قبول جهة الاتصال التي طلبت الإضافة تلقائياً. إذا قمت باختيار الخيار "رفض" فإنه سيتم رفض جهة الاتصال تلقائياً. يمكنك التبديل ما بين خيارات الإعداد بالضغط على "مسافة" أو "حذف خلفي".
- طلب المحادثة الواردة: يمكنك ضبط إعداد الانتقال إلى نافذة المحادثة على الفور أو البقاء في قائمة جهات الاتصال عندما يرغب أحد الأشخاص بمحادثتك، يمكنك الاختيار بين "انتقل إلى المحادثة" و "لا تنتقل"، إذا قمت بتحديد الخيار "انتقل إلى المحادثة" فإنه سيتم وضع الاهتمام على نافذة المحادثة بمجرد طلب محادثتك، أما إذا قمت باختيار الإعداد "لا تنتقل" فسيتم الاحتفاظ بوضعك الحالي بالرغم من طلب محادثتك. يمكنك التبديل ما بين إعدادات هذا الخيار بالضغط على "مسافة" أو "حذف خلفي".
- طلب نقل ملف: يمكنك إعداد كيفية التعامل مع طلبات الأشخاص الآخرين لاستلام ملف.يمكنك الاختيار ما بين 3 إعدادات: "تنبيه"، "قبول"، و "رفض". إذا قمت باختيار "تنبيه" فسيتم إعلامك عن طلب استلام ملف وسيظهر السؤال الذي يتضمن "قبول" أو "رفض". إذا قمت باختيار الإعداد "قبول" فإنه سيتم قبول الطلب تلقائياً، وإذا قمت باختيار "رفض" فإنه سيتم رفض طلبك بشكل تلقائي. يمكنك تغيير خيارات هذا الإعداد بالضغط على "مسافة" أو "حذف خلفي".
- طلب محادثة صوتية واردة: يمكنك إعداد كيفية التعامل مع طلب المحادثة الصوتية. يمكنك الاختيار ما بين 3 إعدادات: "تنبيه"، "قبول"، "رفض". إذا قمت باختيار "تنبيه" فسيتم إعلامك عن طلب المحادثة الصوتية وسيظهر السؤال الذي يتضمن "قبول" أو "رفض". إذا قمت باختيار الإعداد "قبول" فإنه سيتم قبول طلب المحادثة الصوتية تلقائياً، وإذا قمت باختيار "رفض" فإنه سيتم رفض طلب المحادثة الصوتية بشكل تلقائي. يمكنك تغيير خيارات هذا الإعداد بالضغط على "مسافة" أو "حذف خلفي".
- الرد تلقائياً على طلب المحادثة الوراد: يمكن إعداد ما بين إرسال رسالة رد تلقائي أو لا عند طلب المحادثة من قبل شخص آخر. يمكن الاختيار ما بين "نعم" و "لا". إذا قمت باختيار "نعم" فسيتم إرسال رسالة رد تلقائية دائماً عندما يطلب منك المحادثة. إذا قمت باختيار "لا" فإنه لن يتم إرسال رسالة رد تلقائية عندما يطلب منك المحادثة. . يمكنك تغيير خيارات هذا الإعداد بالضغط على "مسافة" أو "حذف خلفي".
أ) رسالة الرد التلقائي: عبارة عن مربع تحرير يمكنك من خلاله كتابة الرسالة التي تريدها عند استخدام مهمة الرد التلقائي.
ب) قم بإظهاري "بالخارج" عندما أكون غير نشط: إذا لم يكن هناك أي تفاعل خلال الوقت الذي تم تحديده لفترة الاستخدام فإنه سيتم عرض حالتك كَ "بعيد". يمكنك إدخال الوقت بالدقائق.
ج) تأكيد: عبارة عن زر يمكنك من خلاله حفظ الإعدادات.
د) إلغاء: عبارة عن زر يمكنك من خلاله الذهاب إلى "قائمة جهات الاتصال"، الحالة السابقة التي كنت عليها قبل استدعاء القائمة.

 16.3.7.3 خيارات التنبيهات

   تسمح لك القائمة "خيارات التنبيهات" بإعداد استخدام أو عدم استخدام رسائل التنبيهات الصوتية في النافذة الحالية وتشغيل أصوات من لوحة المفاتيح أو لا. لاستدعاء مربع الحوار "خيارات التنبيهات" اضغط "حذف خلفي-o (النقاط 1-3-5)" وأنت في قائمة جهات الاتصال أو اضغط "دخول" على قائمة "خيارات التنبيهات" بعد الدخول إلى القائمة الفرعية "إعداد" باستدعاء القائمة.

   يتكون مربع الحوار "خيارات التنبيهات" من 3 عناصر تحكم.
1) قائمة الإعدادات: عنصر تحكم قائمة.
2) تاكيد: عنصر تحكم زر.
3) إلغاء: عنصر تحكم زر.

   في الآتي توضيح مفصل عن كل عنصر من عناصر تحكم مربع الحوار "خيارات التنبيهات". يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو لعنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1- قائمة الإعدادات: في الآتي بنود يمكن إعدادها. يمكنك الانتقال ضمن القائمة باستخدام "مسافة-1" أو "مسافة-4".
- تشغيل أصوات لوحة المفاتيحخ: يمكنك الاختيار ما بين تحويل رسالتك أثناء كتابتها في نافذة المحادثة إلى صوت أو لا. يمكنك الاختيار ما بين الإعداد "نعم" و "لا". إذا قمت باختيار "نعم" فإنه سيتم الإعلان صوتياً عما تقوم بكتابته. إذا قمت باختيار "لا" فإنه لن يتم الإعلان صوتياً عما تقوم بكتابته. إذا قمت باختيار الإعداد "لا" عندما تقوم بكتابة الرسالة فستتمكن من عرض رسالتك المستلمة على الفور. يمكنك التغيير ما بين خيارات هذا الإعداد بالضغط على "مسافة" أو "حذف خلفي".

- التنبيهات الصوتية بينما يكون الماسنجر في الخلف: يمكنك إعداد إخراج تنبيهات صوتية لكل من المحادثة، المحادثة الصوتية، طلب إرسال ملف وتسجيل الدخول/تسجيل الخروج أثناء تشغيل الجوجل توك في الخلفية. يمكنك الاختيار ما بين "نعم" أو "لا". إذا قمت باختيار الإعداد "نعم" وبالرغم من تشغيل الجوجل توك في الخلفية فإنه سيتم إصدار تنبيهات صوتية. إذا قمت باختيار الإعداد "لا" أثناء تشغيل الجوجل توك في الخلفية فإنه لن يتم إصدار تنبيهات صوتية.
- رسائل التنبيهات الصوتية: يمكنك الإعداد ما بين إخراج أو عدم إخراج التبيهات الصوتية. يمكنك الاختيار ما بين الإعداد "نعم" أو "لا". إذا قمت باختيار الإعداد "نعم" فإنه سيتم إخراج جميع التنبيهات الصوتية المستخدمة في الجوجل توك، أما إذا قمت باختيار الإعداد "لا" فإنه لن يتم  إخراج جميع التنبيهات.
- تأكيد: كزر يمكنك من خلاله حفظ الإعدادات.
- إلغاء: كزر يمكنك من خلاله الرجوع إلى "قائمة جهات الاتصال"، الحالة السابقة التي كنت عليها قبل استدعاء القائمة.

 16.3.7.4 خيارات المسار
?
   تسمح لك "خيارات المسار" من إعداد مسار حفظ الرسائل وما يتم تنزيله والمحفوظات المؤقتة. لاستدعاء مربع الحوار "خيارات المسار" اضغط "حذف خلفي-p (النقاط 1-2-3-4)" أو اضغط "دخول" على "خيارات المسار" بعد الدخول إلى القائمة الفرعية "إعداد" باستدعاء القائمة.

   يتكون مربع الحوار "خيارات المسار" من 5 عناصر تحكم.

1) تحديد مسار التنزيل: عنصر تحكم زر.
2) تحديد مسار المحفوظات المؤقتة: عنصر تحكم زر.
3) تحديد مسار حفظ المحادثات: عنصر تحكم زر.
4) تأكيد: عنصر تحكم زر.
5) إلغاء: عنصر تحكم زر.

   في الآتي توضيح مفصل حول كل عنصر من عناصر تحكم مربع الحوار "خيارات المسار". يمكنك الانتقال إلى عنصر التحكم التالي بالضغط على "تبويب" (F3 أو "مسافة-4-5") أو لعنصر التحكم السابق بالضغط على "شفت-تبويب" ("مسافة-F3" أو "مسافة-1-2").

1) تحديد مسار التنزيل: كزر يمكنك من خلاله تحديد مسار حفظ الرسائل. إذا قمت بالضغط على المفتاح "دخول" على الزر، فإنه سيظهر مربع الحوار "تحديد المسار". إذا انتقلت للمجلد الذي تريده وقمت بالضغط على المفتاح "دخول" فإنه سيتم إكمال هذا الإعداد.

- الانتقال إلى القائمة السابقة: مفتاح التمرير العلوي (مسافة-1).
- الانتقال إلى القائمة التالية: مفتاح التمرير السفلي (مسافة-4).
- الانتقال إلى أعلى القائمة: مفتاح التحكم-مفتاح البداية (مسافة-1-2-3)/مفتاح البداية (مسافة-1-3).
- الانتقال إلى أسفل القائمة: مفتاح التحكم-مفتاح النهاية (مسافة-4-5-6)/مفتاح النهاية (مسافة-4-6).
- الدخول في المجلد المحدد أو فتح الملف المحدد: دخول.
- الانتقال إلى المجلد في المستوى الأعلى: حذف خلفي.
2) تحديد مسار المحفوظات المؤقتة: كزر يمكنك من خلاله تحديد مسار حفظ الملفات المؤقتة. إذا قمت بالضغط على "دخول" على الزر، فإنه سيظهر مربع الحوار "تحديد المسار". إذا قمت بالانتقال إلى المجلد الذي تريده وقمت بالضغط على "دخول" فسيتم إكمال هذا الإعداد.
3) حفظ مسار التنزيل: كزر يمكنك من خلاله تحديد مسار حفظ الملفات المنقولة. إذا قمت بالضغط على "دخول" على الزر فإنه سيظهر مربع الحوار "تحديد المسار". إذا قمت بالانتقال إلى المجلد الذي تريده باستخدام مفاتيح الانتقال وقمت بالضغط على "دخول" فإن هذا الإعداد سيكتمل.
4) تأكيد: كزر يمكنك من خلاله حفظ الإعداد.
5) إلغاء: كزر يمكنك من خلاله الرجوع إلى "قائمة جهات الاتصال"، الحالة السابقة التي كنت عليها قبل استدعاء القائمة.

16.3.8  المفاتيح الساخنة في الجوجل توك

أوامر القائمة ملف (F)
تسجيل الخروج (L): دخول-l (النقاط 1-2-3)
تصدير قوائم جهات الاتصال (X): حذف خلفي-x (النقاط 1-3-4-6)
استيراد قوائم جهات الاتصال (I): حذف خلفي-I (النقاط 2-4)
إنهاء (Z): مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)

أوامر القائمة مهمة (A)
بدء المحادثة (S): دخول-s (النقاط 2-3-4)
بدء المحادثة الصوتية: دخول-h (النقاط 1-2-5)
إرسال ملف (F): دخول-f (النقاط 1-2-4)
الانتقال إلى المحادثات الحديثة (R): دخول-t (النقاط 2-3-4-5)
إدارة المحادثات (M): دخول-m (النقاط 1-3-4)

أوامر قائمة جهات الاتصال (B)
إضافة جهة اتصال (Q): حذف خلفي-q (النقاط 1-2-3-4-5)
حذف جهة اتصال (D): مسافة-d (النقاط 1-4-5)
حظر جهة اتصال (B): حذف خلفي-b (النقاط 1-2)
إدارة قائمة المحظورون: حذف خلفي-m (النقاط 1-3-4)
معلومات جهة الاتصال (I): دخول-I (النقاط 2-4)
إدارة قائمة جهات الاتصال (P): دخول-p (النقاط 1-2-3-4)

أوامر القائمة خيارات (S)
خيارات حالتي (U): حذف خلفي-u (النقاط 1-3-6)
خيارات المهمة (A): حذف خلفي-a (نقطة 1)
خيارات التنبيهات (O): حذف خلفي-o (النقاط 1-3-5)
خيارات المسار (P): حذف خلفي-p (النقاط 1-2-3-4)

قوائم نافذة المحادثة

أوامر القائمة ملف (F)
حفظ المحادثة (s): مسافة-s (النقاط 2-3-4)
إغلاق المحادثة (Z): مسافة-z (النقاط (1-3-5-6)

أوامر القائمة تحرير (E)
قص (X): دخول-x (النقاط 1-3-4-6)
نسخ (C): دخول-c (النقاط 1-4)
حذف (D): مسافة-d (النقاط 1-4-5)
لصق (V): دخول-v (النقاط 1-2-3-6)
بدء التحديد (B): دخول-b (النقاط 1-2)
تحديد الكل (A): دخول-a (نقطة 1)
بحث (F): مسافة-f (النقاط 1-2-4)
بحث مرة أخرى (G): حذف خلفي-f (النقاط 1-2-4)

أوامر القائمة مهمة (A)
بدء المحادثة (S): دخول-s (النقاط 2-3-4)
بدء المحادثة الصوتية: دخول-h (النقاط 1-2-5)
إيقاف المحادثة الصوتية: مسافة-e (النقاط 1-5
إرسال ملف (F): دخول-f (النقاط 1-2-4)
عرض قائمة جهات الاتصال (R): دخول-t (النقاط 2-3-4-5)
إدارة المحادثات (M): دخول-m (النقاط 1-3-4)
الانتقال إلى المحادثة السابقة (P): مسافة-p (النقاط 1-2-3-4)
الانتقال إلى المحادثة التالية (N): مسافة-n (النقاط 1-3-4-5)

مفاتيح الانتقال في الجوجل توك
الانتقال إلى المحتويات السابقة: مسافة-1
الانتقال إلى المحتويات التالية: مسافة-4
الانتقال إلى 32 بند السابق في المحتويات: مسافة-1-2-6
الانتقال إلى 32 بند التالي في المحتويات: مسافة-3-4-5
الانتقال إلى أول بند في المحتويات: مسافة-1-2-3
الانتقال إلى آخر بند في المحتويات: مسافة-4-5-6

16.4  أم أس أن ماسنجر

   برنامج أم أس أن ماسنجر في البرايل سينس شبيه جداً بعمل البرنامج الذي يعمل على جهاز الحاسوب الشخصي. هذا لأننا وبقدر الإمكان سخرنا جهودنا للاحتفاظ بنفس الهيكلية والمزايا الموجودة في برنامج الأم أس أن ماسنجر الذي يعمل على الحاسوب الشخصي. يُمكنك باستخدام الأم أس أن ماسنجر إجراء محادثة مع الأشخاص المسجلين في برنامج الأم أس أن ماسنجر. انتبه إلى أنك تحتاج لإعداد حساب الأم أس أن ماسنجر الخاص بك مع مايكروسوفت قبل أن تستخدم هذه الخدمة.

   لبدء برنامج الماسنجر قم بتشغيل "الشبكات الاجتماعية" واضغط مفتاح الاختصار "n (النقاط 1-3-4-5)". أو يمكنك الضغط على "مسافة-1" أو "مسافة-4" للانتقال إلى "أم أس أن ماسنجر" ثم اضغط  دخول.

16.4.1 البدء مع برنامج المحادثة أم أس أن

   عندما تقوم بتشغيل بنرماج المحادثة أم أس أن ماسنجر للمرة الأولى فإن البرايل سينس ستقوم بفحص وضعية الشبكة، إذا كان اتصال الشبكة متاحاً سيظهر مربع حوار تسجيل الدخول.

1. عند ظهور مربع تسجيل الدخول فسيتم وضعك على مربع التحرير الحاسوبي "عنوان البريد الإلكتروني". يجب عليك هنا كتابة عنوان البريد الإلكتروني الذي قمت بتسجيله في موقع الأم أس أن. الرجاء الانتباه إلى طباعة عنوان البريد الإلكتروني باستخدام برايل الحاسوب.
2. اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى مربع التحرير الحاسوبي "كلمة المرور". الآن، قم بكتابة كلمة المرور التي قمت بإعدادها لحساب برنامج المحادثة أم أس أن. مرةً أخرى، انتبه إلى استخدام برايل الحاسوب لهذا الأمر.
3. اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى مربع الاختيار "تذكرني". كوضع افتراضي فإن مربع الاختيار هذا لم يتم اختياره. يمكنك اختيار هذا المربع بالضغط على "مسافة". في المرة المقبلة ولدى تشغليك لبرنامج المحادثة سيتم عرض عنوان البريد الإلكتروني الخاص بك تلقائياً.
4. اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى مربع الاختيار "حفظ كلمة المرور". كوضع افتراضي فإن مربع الاختيار هذا لم يتم اختياره. يمكنك اختيار هذا المربع بالضغط على "مسافة". في المرة المقبلة ولدى تشغليك لبرنامج المحادثة سيتم إدخال كلمة المرور الخاصة بك تلقائياً وستظهر في مربع التحرير كعلامات النجمة هكذا "****". لاستخدام هذه الميزة يجب عليك اختيار مربع الاختيار "تذكرني". وإلا لن يتم تخزين كلمة المرور حتى لو قمت بتحديد مربع الاختيار "حفظ كلمة المرور".
5. اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى مربع الاختيار "تسجيل الدخول تلقائياً". الوضع الافتراضي" لم يتم اختياره". إذا أردت تسجيل الدخول تلقائياً بمجرد تشغيل الأم أس أن ماسنجر اضغط "مسافة" لتغيير هذا الإعداد.
6. اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "تأكيد". الضغط على "دخول" هنا سيقوم بتسجيل دخولك لحسابك في برنامج االمحادثة. بمجرد تسجيل دخولك ستظهر قائمة جهات الاتصال الخاصة بك. إذا أردت إلغاء تسجيل الدخول اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" مرة أخرى وأنت على الزر "تأكيد" للانتقال إلى الزر "إلغاء". ثم اضغط "دخول". أو يمكنك أيضاً الضغط على "مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)". وبهذا سيتم إغلاق برنامج المحادثة.

   إذا تم تسجيل دخولك بنجاح وقمت باختيار كل من الاختيارين "تذكرني" و "حفظ كلمة المرور" فستتمكن من تسجيل الدخول بالضغط فقط على "دخول" عندما تكون في مربع تحرير "البريد الإلكتروني" في المرة المقبلة عندما تود تسجيل الدخول. في حال كون البرايل سينس غير متصلة بخدمة الإنترنت وقمت بتشعيل برنامج المحادثة وقمت بمحاولة تسجيل الدخول فإن البرايل سينس سوف تعلن عن هذه الرسالة "فشل الاتصال. تأكد من حالة الشبكة"، وسترجع إلى مربع حوار تسجيل الدخول.

16.4.2  استخدام قائمة جهات الاتصال

   إذا قمت بتسجيل الدخول بنجاح فإنه سيظهر مربع قائمة يحتوي على قائمة بجهات الاتصال. في هذه القائمة فإن معلومات الاتصال الخاصة بهذه الجهات المتصلة والغير متصلة سيتم وضعهم في مجموعة معاً. يمكنك التنقل في داخل القائمة بالضغط على "مسافة-4" أو "مسافة-1" باستمرار. عند ظهور هذه القائمة سيتم أولاً عرض عدد الأشخاص المتصلين. ثم سيتم عرض قائمة بالأشخاص المتصلين بهذا الشكل "(الوضع الحالي)" الاسم المستعار xx/yy" بالبرايل وسيتم الإعلان صوتياً عن "الاسم المستعار، الوضع الحالي، xx/yy". حيث أن "yy" هي عدد الأشخاص المتصلين أو الغير متصلين و "xx" هو ترتيب البند الحالي في مجموعة الأشخاص المتصلين أو الغير متصلين. في البرايل الوضع الحالي "متصل" يتم عرضه كَ "n|n" و "غير متصل" يتم عرضه كَ "f|n". يتم الإعلان عنهم في النطق كَ "متصل" و "غير متصل". عندما يكون الوضع الحالي "بعيد" يتم عرضها كَ "بعيد" في البرايل و "بعيد" بالنُطق. إذا كانت حالة الشخص تتغير بعد تسجيل الدخول ستسمع الإعلان بالصوت عن الحالات المختلفة تبعاً للوضعية.

   المفاتيح الساخنة التي يمكنك استخدامها في مربع القائمة هذا هي كالتالي.

1. الانتقال إلى البند السابق: مسافة-1 أو زر تمرير لأعلى
2. الانتقال إلى البند التالي: مسافة-4 أو زر تمرير لأسفل
3. الانتقال ما بين مجموعة المتصلين ومجموعة الغير متصلين: مسافة-5-6
   يمكنك إبقاء الرسائل التي تصلك على عارض البرايل حتى تقوم بقراءتها. عندما تكون في مربع قائمة جهات الاتصال يمكنك الضغط على "دخول-l (النقاط 1-2-3)". عندما يتم طلب "تأكيد الرسالة الواردة: لا" قم بتحديد الخيار "نعم" بالضغط على مسافة وعندما تصل الرسالة سيتم وضعها على عارض البرايل حتى تقوم بقراءتها بالضغط على "مسافة-e (النقاط 1-5)".

   إذا أردت إغلاق برنامج المحادثة اضغط "دخول" على "إغلاق" في القائمة ملف. أو يمكنك الضغط على "مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)".

16.4.1  المراسلة الفورية

   عندما تريد إجراء محادثة مع شخص في قائمة جهات الاتصال انتقل إلى بند القائمة المقابلة للشخص الذي تريد الاتصال به، واضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لفتح القائمة. انتقل إلى "إجراءات" واضغط "دخول". اضغط "دخول" مرةً أخرى على "إرسال رسالة فورية". أو بدلاً من استخدام القائمة يمكنك الضغط على "دخول" أو "دخول-s (النقاط 2-3-4)" على بند جهة الاتصال. ثم سيظهر مربع الحوار "رسالة فورية" حيث يمكنك إجراء محادثة مع جهة الاتصال المتصلة.

16.4.2  إضافة، حذف، أو عرض معلومات جهة اتصال

   يمكنك إضافة جهة اتصال بالقيام يما يلي.

1. اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لفتح القائمة. انتقل إلى "جهات الاتصال" بالضغط على "مسافة-4" ومن ثم اضغط "دخول". اضغط "دخول" على "إضافة جهة اتصال". كما يمكنك أيضاً الضغط على "دخول-a (نقطة 1)" بدلاً من استخدام القائمة.
2. ثم سيظهر مربع الحوار "إضافة جهة اتصال" وسيتم وضعك في مربع التحرير "عنوان البريد الإلكتروني". قم بكتابة عنوان البريد الإلكتروني الخاص بالشخص الذي ترغب بإضافته بالبرايل الحاسوبي.
3. اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "تأكيد" واضغط "دخول". سيتم تخزين معلومات جهة الاتصال وسيتم وضعك في مربع قائمة جهات الاتصال. إذا أردت إلغاء إضافة معلومات جهة الاتصال اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "إلغاء" واضغط "دخول".

   سيتم عرض جهة الاتصال التي تمت إضافتها بالحالة غير متصل حتى يقوم الشخص الموافقة على طلب إضافته لقائمة جهات الاتصال الخاصة بك. بمجرد الموافقة على طلب الإضافة ستتغير حالته إلى الوضعية متصل.

يمكنك حذف جهة اتصال موجودة لديك باتباع التالي:

1. انتقل إلى جهة الاتصال التي ترغب بحذفها بالضغط على "مسافة-1" أو "مسافة-4" باستمرار.
2. اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لفتح القائمة. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "جهات الاتصال" واضغط "دخول". انتقل إلى "حذف جهة اتصال" بالضغط على "مسافة-4" واضغط "دخول". أو بدلاً من استخدام القائمة قم بالضغط فقط على "دخول-d (النقاط 1-4-5)".
3. ثم سيظهر مربع الحوار "حذف جهة اتصال" يعرض عنوان البريد الإلكتروني الخاص بالشخص ليتم حذفه في مربع التحرير "عنوان البريد الإلكتروني". تأكد من أن العنوان صحيح وإذا لم يكن هذا هو العنوان المراد حذفه قم بتغييره.
4. اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "تأكيد" واضغط "دخول". سيتم حذف جهة الاتصال وستظهر قائمة جهات الاتصال مجدداً. إذا أردت إلغاء الحذف اضغط "تبويب (مسافة-4-5" مرة أخرى عندما تكون على الزر "تأكيد" للانتقال إلى الزر "إلغاء". ثم اضغط "دخول".

   يمكنك حذف جهة اتصال بغض النظر عن كون الجهة متصل أو غير متصل.

   يمكنك عرض معلومات جهة الاتصال باتباع التالي.

1. انتقل إلى البند الذي ترغب بمعرفة المعلومات الخاصة به بالضغط على "مسافة-4" أو "مسافة-1".
2. اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لفتح القائمة. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "جهات الاتصال" واضغط "دخول". انتقل إلى "معلومات جهة الاتصال" بالضغط على "مسافة-4" واضغط على "دخول". أو بدلاً من استخدام القائمة قم فقط بالضغط على "دخول-v (النقاط 1-2-3-6)".
3. ثم سيتم وضعك في مربع الحوار "معلومات جهة الاتصال". وسيكون موضع الاهتمام على "الاسم المستعار". اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى عنوان البريد الإلكتروني لجهة الاتصال. اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" مرة أخرى لمعرفة حالة الشخص.
4. بعد قراءة جميع المعلومات الخاصة بجهة الاتصال اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "إغلاق"، واضغط "دخول". أو يمكنك فقط الضغط "مسافة-e (النقاط 1-5)". ثم سيتم إغلاق مربع الحوار وسيظهر مربع قائمة جهات الاتصال مرةً أخرى.

16.4.3  تغيير اسمك المستعار، الحالة وعرض معلوماتك

   يمكنك تغيير الاسم المستعار باتباع ما يلي.

1. اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لفتح القائمة. اضغط "مسافة-4" باستمرار للانتقال إلى "أدوات" واضغط "دخول". اضغط "دخول" على "الاسم المستعار". أو بدلاً من استخدام القائمة قم فقط بالضغط على "دخول-p (النقاط 1-2-3-4)".
2. ثم سيظهر مربع حوار "تغيير الاسم المستعار" وسيكون موضع الاهتمام على مربع التحرير "الاسم المستعار" قم بكتابة الاسم المستعار الذي تريده. يمكنك استخدام الحروف الهجائية، الارقام والرموز في الاسم المستعار.
3. اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "تأكيد" واضغط "دخول". سيتم تغيير الاسم المستعار الخاص بك وسيتم وضعك في مربع قائمة جهات الاتصال.

   لعرض اسمك المستعار أو عنوان بريدك الإلكتروني يمكنك استخدام "حالتي" باتباع ما يلي:

1. اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لفتح القائمة. اضغط "دخول" على "ملف". ثم انتقل إلى "حالتي" بالضغط على "مسافة-4" ومن ثم الضغط على "دخول". أو بدلاً من استخدام القائمة قم فقط بالضغط على "دخول-m (النقاط 1-3-4)".
2. سيظهر مربع حوار وسيتم عرض اسمك المستعار. اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى عنوان بريدك الإلكتروني، وتحرك بِ "تبويب (مسافة-4-5)" مرةً أخرى للوصول إلى "حالتي" وهكذا.
3. عندما تقوم بقراءة جميع المعلومات يمكنك الضغط على "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "إغلاق" ومن ثم الضغط على "دخول". أو يمكنك فقط الضغط على "مسافة-e (النقاط 1-5)" ليتم إغلاق مربع الحوار المعلومات وليتم وضعك في مربع قائمة جهات الاتصال.

   يمكنك تغيير حالتك باتباع الآتي:

1. اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" أو "F2" لفتح القائمة. اضغط "دخول" على "ملف". انتقل إلى "تحديد الحالة" بالضغط على "مسافة-4" واضغط "دخول". أو بدلاً من استخدام القائمة قم فقط بالضغط على "دخول-t (النقاط 2-3-4-5)".
2. سيظهر مربع الحوار تحديد الحالة وسيكون موضع الاهتمام على مربع التحرير والسرد "حالتي". انتقل إلى بند الحالة الذي تريده بالضغط على "مسافة-4" أو "مسافة-1".
3. اضغط "تبويب (مسافة-4-5)" للانتقال إلى الزر "تأكيد"، واضغط "دخول". ثم سيتم تغيير الحالة الخاصة بك وسيتم وضعك في مربع قائمة جهات الاتصال.

16.4.4  مزايا إضافية

1. تسجيل الخروج
إذا أردت تسجيل الدخول بحساب آخر ستحتاج أولاً لتسجيل خروجك من الحساب الحالي ومن ثم تسجيل الدخول في الحساب الآخر. اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لفتح القائمة. اضغط "دخول" على "ملف". اضغط "مسافة-4" باستمرار للانتقال إلى "تسجيل خروج" واضغط "دخول". بهذا سيتم تسجيل خروجك من الحساب الحالي وسيظهر مربع حوار تسجيل الدخول مرةً أخرى. سيكون في كل من مربع تحرير "عنوان البريد الإلكتروني" و "كلمة المرور" عنوان البريد الإلكتروني وكلمة المرور التي تم استخدامها في التسجيل السابق حيث يتم عرضهم بشكل افتراضي. للدخول في حساب آخر، ستحتاج أولاً لحذف معلومات الدخول الحالية والخاصة بالحساب الأول وكتابة المعلومات الخاصة بالحساب الآخر.

2. حفظ الحساب
إذا لم تقم باختيار الخيار "تذكرني" و "حفظ كلمة المرور" قم باختيارهم في مربع حوار تسجيل الدخول فيما بعد، وربما ترغب في حفظ معلومات الحساب بمجرد الدخول في البرنامج، يمكنك بااستخدم الخيار "حفظ الحساب" القيام بهذا الأمر. هذا مطابق تماماً عندما يتم اختيار مربعات الاختيار الموجودة في مربع حوار تسجيل الدخول. لاستخدام "حفظ الحساب" يجب عليك الضغط على "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لفتح القائمة. اضغط "مسافة-4" باستمرار للانتقال إلى "أدوات" واضغط "دخول". اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "حفظ الحساب" واضغط "دخول"، ستسمع "حفظ الحساب؟ نعم". قم هنا بالضغط على "دخول" ومن ثم سيتم وضعك في مربع قائمة جهات الاتصال.

3. عرض المحادثة وآخر رسالة

عندما تقوم بمحادثة أكثر من شخص واحد في نفس الوقت، يمكنك أن تقوم بعرض قائمة بالرسائل التي استلمتها في السابق. يمكنك استخدام الخيار "آخر رسالة" أو عند استخدام "عرض المحادثة" قم بالذهاب إلى مربع الحوار رسالة فورية الذي كنت قد استخدمته حديثاً في مربع حوار الرسالة الفورية الحالية.

لاستخدام "عرض المحادثة" يجب أن تقوم بالضغط على "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لفتح القائمة واضغط "دخول" على القائمة "ملف". اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "عرض المحادثة" واضغط "دخول". أو اضغط على "دخول-r (لنقاط 1-2-3-5)" بدون استدعاء القائمة.

لاستخدام "آخر رسالة" قم بالضغط على "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لفتح القائمة. اضغط "مسافة-4" باستمرار للانتقال إلى "إجراءات" واضغط "دخول". اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "آخر رسالة" واضغط "دخول". أو قم بالضغط على "حذف خلفي-r (النقاط 1-2-3-5)" بدون استدعاء القائمة. عند تنفيذ "آخر رسالة" ستتمكن من رؤية "قائمة بالرسائل". في هذه القائمة يمكنك التنقل بين الرسائل بالضغط على "مسافة-1" أو "مسافة-4" باستمرار. إذا قمت بالضغط على "دخول" على رسالة فإن موضع الاهتمام سيقوم بالانتقال إلى مربع حوار الرسالة الفورية 

4. تشغيل نغمة لوحة المفاتيح
يمكنك تحديد إذا أردت أن يتم تحويل الرسالة التي تقوم بإدخالها إلى صوت أولا لاستخدام "تشغيل نغمة لوحة المفاتيح" لدى كتابة رسائلك للشخص الذي تحادثه في مربع حوار الرسائل الفورية. بكلمات أخرى يمكنك سماع ما يرسله لك الشخص الذي تحادثة أو سماع ما تقوم أنت بكتابته من رسائل باستمرار. يرجي اتباع الخطوات التالية لتفعيل هذه المهمة:
1) اضغط "مسافة-m )النقاط 1-3-4) لاستدعاء القائمة.
2) اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "أدوات" واضغط "دخول".
3) اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "تشغيل نغمة لوحة المفاتيح" واضغط "دخول". أو يمكنك الضغط على "دخول-k (النقاط 1-3)" للانتقال إلى "تشغيل نغمة لوحة المفاتيح" مباشرةً. ثم سترى الرسالة "تشغيل نغمة لوحة المفاتيح" نعم".
4) إذا قمت بالضغط على "دخول" ستسمع رسالتك التي تقوم بكتابتها حتى لو كان الشخص يقوم بإرسال رسالة لك.
إذا قمت أولاً بالضغط على "مسافة-4" ومن ثم الضغط على "دخول" فستتمكن من سماع ما يقوم الشخص الذي تحادثه بإرساله لك حتى أثناء كتابتك لرسالتك.

5. تنبيهات الرسائل الصوتية للنافذة الحالية
يمكنك استخدام أو عدم استخدام صوت للتنبيه عن الرسائل عندما تكون في اتصال مع شخص في مربع حوار الرسائل الفورية. تحتاج لتنفيذ الخطوات التالية لهذه المهمة.
1) اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لاستدعاء القائمة.
2) اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "أدوات" واضغط "دخول".
3) اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "تنبيهات الرسائل الصوتية للنافذة الحالية" واضغط "دخول". أو يمكنك الضغط على "حذف خلفي-s (النقاط 2-3-4)" للانتقال إلى "تنبيهات الرسائل الصوتية للنافذة الحالية" مباشرةً. ثم سترى الرسالة "تشغيل تنبهات الرسائل الصوتية للنافذة الحالية: نعم".
4) إذا قمت بالضغط على "دخول" فستتمكن من سماع صوت تنبيهي عندما تكون في اتصال مع شخص.
5) إذا قمت أولاً بالضغط على "مسافة-4" ومن ثم الضغط على "دخول"، فلن تتمكن من سماع صوت تنبيهي عندما تتصل مع شخص. لكن عندما لا تكون في مربع حوار الرسائل الفورية ولكن في قائمة جهات الاتصال فستتمكن من سماع صوت حتى لو قمت بتحديد الخيار لا للإعداد "تنبيهات الرسائل الصوتية للنافذة الحالية" وهذا لأنها تطبق فقط على نافذة الرسائل الحالية.

6. تنبيهات الرسائل الصوتية بينما برنامج المحادثة الصوتية في الخلفية
يمكنك تحديد استخدام أو عدم استخدام صوت تنبيهي للرسائل التي تصلك عندما تستخدم برنامج آخر مثل برنامج معالج النصوص وورد. أنت بحاجة لاتباع الخطوات التالية لتنفيذ هذه المهمة.
1) اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لاستدعاء القائمة.
2) اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "أدوات" واضغط "دخول".
3) اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى "تشغيل تنبيهات الرسائل الصوتية بينما برنامج المحادثة الصوتية في الخلفية" واضغط "دخول". أو يمكنك الضغط على "حذف خلفي-m (النقاط 1-3-4)" للانتقال إلى "تنبيهات الرسائل الصوتية بينما برنامج المحادثة الصوتية في الخلفية" مباشرةً، سترى الرسالة "تشغيل تنبيهات الرسائل الصوتية بينما برنامج المحادثة الصوتية في الخلفية: نعم".
4) إذا قمت بالضغط على "دخول" فستتمكن من سماع صوت تنبيهي عندما يقوم الشخص بإرسال رسالة لك.
   إذا قمت أولاً بالضغط على "مسافة-4" ومن ثم الضغط على "دخول" فلن تتمكن من سماع صوت تنبيهي ولن تتمكن من معرفة وصول رسالة جديدة إلا عندما تتفقد برنامج الماسنجر.

16.4.3  مربع حوار الرسائل الفورية

   إذا قمت بالضغط على "دخول" على بند ما في مربع قائمة جهات الاتصال فسيظهر مربع حوار الرسائل الفورية. يتكون مربع حوار الرسائل الفورية من نافذة "سجل نص المحادثة"، مربع تحرير "إدخال" والزر "إرسال" والزر "إغلاق". نافذة "سِجِل نص المحادثة" يقوم بسرد جميع الرسالة التي تم إرسالها للجهات الاتصال والرسائل التي تم استقبالها منهم. في مربع تحرير "إدخال" يمكنك طباعة الرسالة التي تود إرسالها للشخص الآخر. يمكنك التنقل بين هذين العنصرين بالضغط على "تبويب (مسافة-4-5)" أو "شفت-تبويب (مسافة-1-2)". بينما تقوم بإرسال رسالة فورية فإن موضع الاهتمام سيكون على مربع تحرير "إدخال" عند ظهور مربع الحوار. لكن إذا تم فتح مربع الحوار لقراءة الرسائل الواردة فإن موضع الاهتمام سيكون على نافذة "سِجل نص المحادثة". يمكنك في مربع التحرير "إدخال" كتابة سطر واحد، والضغط على "دخول" لإرسال الرسالة، ويمكنك أيضاً الوصول إلى الزر "إرسال" والضغط على "دخول" لإرسال الرسالة. وأيضاً سيتم وضع هذه الرسالة في نافذة "سِجِل نص المحادثة"، في نافذة "نص المحادثة" سيتم أولاً عرض كُل رسالة والاسم المستعار للشخص الذي يقوم بكتابة الرسالة ومن ثم محتوى الرسالة. يتم اعتبار كل رسالة كفقرة. إذا كنتَ في مربع حوار الرسائل الفورية وقام الشخص الآخر بإرسال رسالة فإنه سيتم فوراً عرض الرسالة بالبرايل الإعلان عنها بالصوت. إذا قمت باستلام رسالة بينما موضع الاهتمام يكون على مربع التحرير "إدخال" فلن يتغير موضع الاهتمام. إذا كان موضع الاهتمام في نافذة "سِجِل نص المحادثة" فلن يتم تحديث محتويات النافذة حتى تتحرك لعنصر تحكم آخر ومن ثم ترجع إلى نافذة "سِجِل نص المحادثة".

   يمكنك الانتقال إلى مربع قائمة جهات الاتصال أثناء تواجدك في مربع حوار الرسائل الفورية بالضغط على "مسافة-1-2-6" (أو F1-F2) أو "مسافة-3-4-5" (أو F3-F4). إذا قمت بالضغط على المفتاح مرةً أخرى فسترجع إلى مربع حوار الرسائل الفورية. يمكن أن تقوم بفتح أكثر من مربع حوار للرسائل الفورية في نفس الوقت. مثال، أثناء تواجدك في مربع حوار رسائل فورية إذا ذهبت إلى مربع قائمة جهات الاتصال بالضغط على "مسافة-1-2-6" وقمت بالضغط على "دخول" على جهة اتصال أخرى فإنه سيتم فتح مربع حوار آخر للرسائل الفورية.

   إذا أردت إغلاق مربع حوار الرسائل الفورية اضغط "دخول" على الزر "إغلاق" أو قم بالضغط  على "مسافة-e (النقاط 1-5)"، سيتم إغلاق مربع الحوار وسيتم الرجوع بك إلى مربع قائمة جهات الاتصال.

16.4.1  دعوة أشخاص آخرين لبدء المحادثة

   يمكنك دعوة الأشخاص الآخرين لعمل محادثة جماعية في نفس الوقت. هذا هو، يمكنك إجراء محادثة بدعوة أكثر من شخص في نفس مربع حوار الرسائل الفورية. يمكنك دعوة أو إضافة مشتركين آخرين كالتالي: اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لفتح القائمة. انتقل إلى "إجراءات" بالضغط على "مسافة-4" باستمرار واضغط "دخول". اضغط "دخول" على "دعوة جهة اتصال". أو يمكنك بدلاً من استخدام القائمة الضغط فقط على "دخول-i (النقاط 2-4)"، سيتم عرض قائمة بالأشخاص المتصلين. اضغط "مسافة-1" أو "مسافة-4" باستمرار للانتقال إل الشخص الذي ترغب بدعوته، اضغط "دخول"، ستحصل على رسالة تخبرك بأنه تمت دعوة الشخص، وسيتم الرجوع بك إلى مربع حوار الرسائل الفورية الحالي. الآن، أنت قادر على إجراء محادثة مع أكثر من شخص واحد في مربع حوار واحد.

16.4.2 حفظ وطباعة رسائلك

   يمكنك حفظ أو طباعة الرسائل التي تظهر في نافذة "نص المحادثة". إذا أردت حفظ الرسائل اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4) لفتح القائمة. اضغط "دخول" على "ملف". انتقل إلى "حفظ باسم" واضغط "دخول". أو بدلاً من استخدام القائمة قم فقط بالضغط على "مسافة-s (النقاط 2-3-4)"، سيظهر مربع حوار الحفظ وسيكون موضع الاهتمام على مربع تحرير "اسم الملف". يوجد في مربع الحوار هذا نفس عناصر التحكم الموجودة في مربع الحوار "حفظ باسم" في معالج النصوص وورد ويمكنك استخدامه أيضاً بنفس الطريقة.

   إذا أردت طباعة الرسائل قم أولاً بالضغط على "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لفتح القائمة. ثم اضغط "دخول" على "ملف". انتقل إلى "طباعة" بالضغط على "مسافة-4" باستمرار واضغط "دخول". أو بدلاً من استخدام القائمة يمكنك فقط الضغط على "مسافة-p (النقاط 1-2-3-4)" وسيظهر مربع الحوار "طباعة". مربع الحوار هذا هو نفس مربع الحوار "طباعة" في معالج النصوص وورد. يمكن طباعة الرسائل على الطابعة العادية أو طابعة برايل.

16.4.3 نسخ ولصق الرسائل الفورية

   يمكنك نسخ، لصق وحذف الرسائل الموجودة في نافذة "نص المحادثة" أو مربع التحرير "إدخال" تماماً كما في معالج النصوص وورد. لكن وبما أن نافذة "نص المحادثة" هي للقراءة فقط فلن تتمكن من لصق، قص، وحذف الرسائل الموجودة فيها. لتحديد كتلة من النص قم بتحريك المشيرة إلى بداية النص الذي ترغب بتحديده واضغط "دخول-b (النقاط 1-2)"، ثم قم بتحريك المشيرة إلى نهاية النص الذي ترغب بتحديده اضغط "دخول-c (النقاط 1-4)" للنسخ"، أو اضغط "دخول-x (النقاط 1-3-4-6)" للقص. ثم قم بنقل المشيرة إلى المكان الذي تود إدخال النص الذي تم نسخه فيه (مربع التحرير "إدخال"، أو أي مربع تحرير في برنامج آخر)، واضغط "دخول-v (النقاط 1-2-3-6)" للصق النص. إذا قمت بالضغط على "دخول-a (نقطة 1)" فستتمكن من تحديد جميع النص الموجود في عنصر التحكم الحالي. يمكنك القيام بهذه المهام باستخدام القائمة "تحرير".

16.4.4  البحث في الرسائل

   يمكنك البحث عن نص في رسائل نافذة "نص المحادثة"، هذا الأمر مفيد جداً خاصةًً عندما تتبادل الكثير من الرسائل. يستخدم مربع الحوار "بحث" للقيام بهذا الأمر وهو يعمل بنفس طريقة عمل مربع الحوار الموجود في "معالج النصوص وورد". اضغط "مسافة-m (النقاط 1-3-4)" لفتح القائمة. اضغط "مسافة-4" للانتقال إلى القائمة "تحرير" واضغط "دخول". اضغط "مسافة-4" باستمرار للانتقال إلى "بحث" واضغط "دخول". أو بدلاً من استخدام القائمة قم فقط بالضغط على "مسافة-f (النقاط 1-2-4)". ثم سيظهر مربع الحوار "بحث" وسيكون موضع الاهتمام على مربع التحرير "النص للبحث". قم بكتابة النص الذي ترغب بالبحث عنه وقم بتحديد اتجاه البحث، وقم بالضغط على "دخول". ثم سينتقل موضع الاهتمام للرسالة التي تحتوي على النص. إذا أردت البحث عنه مرة أخرى في اتجاه البحث نفسه اضغط "دخول-f (النقاط 1-2-4)". إذا لم يتم العثور على النص فستحصل على الرسالة "لم يتم العثور عليه" وستكون المشيرة في الموضع الذي قمت باستدعاء مربع الحوار "بحث" عنده.

16.5 المفاتيح الساخنة في الشبكات الاجتماعية

16.5.1  التويتر

- تسجيل الخروج: دخول-g (النقاط 1-2-4-5).
- المعلومات الشخصية: دخول-I (النقاط 2-4).
- حفظ الخط الزمني الحالي: مسافة-s (النقاط 2-3-4).
- خط البداية الزمني: دخول-h (النقاط 1-2-5).
- الخط الزمني للصديق: دخول-f (النقاط 1-2-4).
- الخط الزمني للمستخدم: دخول-u (النقاط 1-3-6).
- الخط الزمني للمستخدم الحالي: حذف خلفي-u (النقاط 1-3-6).
- الخط الزمني للتنويه: دخول-m (النقاط 1-3-4).
- إعادة التويت من قبلي: حذف خلفي-b (النقاط 1-2).
- إعادة التويت لي: حذف خلفي-t (النقاط 2-3-4-5).
- إعادة التويت الخاصة بي: حذف خلفي-o (النقاط 1-3-5).
- تويت: دخول-t (النقاط 2-3-4-5).
- حذف التويت: مسافة-d (النقاط 1-4-5).
- إعادة التويت: دخول-e (النقاط 1-5).
- رد: دخول-y (النقاط 1-3-4-5-6).
- إضافة إلى المفضلة: دخول-v (النقاط 1-2-3-6).
- قائمة المفضلة: دخول-l (النقاط 1-2-3).
- إرسال رسالة مباشرة: دخول-s (النقاط 2-3-4).
- رسالة مباشرة مرسلة: حذف خلفي-m (النقاط 1-3-4).
- رسالة مباشرة مستملة: حذف خلفي-r (النقاط 1-2-3-5).
- متابعة مستخدم: حذف خلفي-a (نقطة 1).
- متابعة: حذف خلفي-l (النقاط 1-2-3).
- التابعين: حذف خلفي-e (النقاط 1-5).
- بحث عام: مسافة-f (النقاط 1-2-4).
- بحث المستخدم: حذف خلفي-f (النقاط 1-2-4).
- قائمة الكلمات تم البحث عنها: حذف خلفي-w (النقاط 2-4-5-6).
- القائمة التالية: دخول-n (النقاط 1-3-4-5).
- تحديث: دخول-r (النقاط 1-2-3-5).
- خروج: مسافة-z (النقاط 1-3-5-6).

- الانتقال إلى التويت التالي: مسافة-4.
- الانتقال إلى التويت السابق: مسافة-1.
- الانتقال إلى أول تويت في القائمة المحدثة: مسافة-1-2-3.
- الانتقال إلى آخر تويت في القائمة المحدثة: مسافة-4-5-6.
- الانتقال إلى القائمة 32 السابقة: مسافة-1-2-6.
- الانتقال إلى القائمة 32 التالية: مسافة-3-4-5.
- الانتقال إلى القائمة السابقة: زر التمرير العلوي (مسافة-1).
- الانتقال إلى القائمة التالية: زر التمرير السفلي (مسافة-4).
- الانتقال إلى أعلى القائمة: مفتاح التحكم-مفتاح البداية (مسافة-1-2-3)/مفتاح البداية (مسافة-1-3).
- الانتقال إلى أسفل القائمة: مفتاح التحكم-مفتاح النهاية (مسافة-4-5-6)/مفتاح النهاية (مسافة-4-6).
- الدخول إلى المجلد ذو حيز اهتمام أو فتح الملف ذو حيز الاهتمام: دخول.
- الانتقال إلى المجلد في المستوى الإعلى: حذف خلفي.

16.5.2  الجوجل توك

أوامر القائمة ملف (F)
تسجيل الخروج (L): دخول-l (النقاط 1-2-3)
تصدير قوائم جهات الاتصال (X): حذف خلفي-x (النقاط 1-3-4-6)
استيراد قوائم جهات الاتصال (I): حذف خلفي-I (النقاط 2-4)
إنهاء (Z): مسافة-z (النقاط 1-3-5-6)

أوامر القائمة مهمة (A)
بدء المحادثة (S): دخول-s (النقاط 2-3-4)
بدء المحادثة الصوتية: دخول-h (النقاط 1-2-5)
إرسال ملف (F): دخول-f (النقاط 1-2-4)
الانتقال إلى المحادثات الحديثة (R): دخول-t (النقاط 2-3-4-5)
إدارة المحادثات (M): دخول-m (النقاط 1-3-4)

أوامر قائمة جهات الاتصال (B)
إضافة جهة اتصال (Q): حذف خلفي-q (النقاط 1-2-3-4-5)
حذف جهة اتصال (D): مسافة-d (النقاط 1-4-5)
حظر جهة اتصال (B): حذف خلفي-b (النقاط 1-2)
إدارة قائمة المحظورون: حذف خلفي-m (النقاط 1-3-4)
معلومات جهة الاتصال (I): دخول-I (النقاط 2-4)
إدارة قائمة جهات الاتصال (P): دخول-p (النقاط 1-2-3-4)

أوامر القائمة خيارات (S)
خيارات حالتي (U): حذف خلفي-u (النقاط 1-3-6)
خيارات المهمة (A): حذف خلفي-a (نقطة 1)
خيارات التنبيهات (O): حذف خلفي-o (النقاط 1-3-5)
خيارات المسار (P): حذف خلفي-p (النقاط 1-2-3-4)

قوائم نافذة المحادثة

أوامر القائمة ملف (F)
حفظ المحادثة (s): مسافة-s (النقاط 2-3-4)
إغلاق المحادثة (Z): مسافة-z (النقاط (1-3-5-6)

أوامر القائمة تحرير (E)
قص (X): دخول-x (النقاط 1-3-4-6)
نسخ (C): دخول-c (النقاط 1-4)
حذف (D): مسافة-d (النقاط 1-4-5)
لصق (V): دخول-v (النقاط 1-2-3-6)
بدء التحديد (B): دخول-b (النقاط 1-2)
تحديد الكل (A): دخول-a (نقطة 1)
بحث (F): مسافة-f (النقاط 1-2-4)
بحث مرة أخرى (G): حذف خلفي-f (النقاط 1-2-4)

أوامر القائمة مهمة (A)
بدء المحادثة (S): دخول-s (النقاط 2-3-4)
بدء المحادثة الصوتية: دخول-h (النقاط 1-2-5)
إيقاف المحادثة الصوتية: مسافة-e (النقاط 1-5)
إرسال ملف (F): دخول-f (النقاط 1-2-4)
عرض قائمة جهات الاتصال (R): دخول-t (النقاط 2-3-4-5)
إدارة المحادثات (M): دخول-m (النقاط 1-3-4)
الانتقال إلى المحادثة السابقة: مسافة-2-3)
الانتقال إلى المحادثة التالية: مسافة-5-6)

مفاتيح الانتقال في الجوجل توك
الانتقال إلى المحتويات السابقة: مسافة-1
الانتقال إلى المحتويات التالية: مسافة-4
الانتقال إلى 32 بند السابق في المحتويات: مسافة-1-2-6
الانتقال إلى 32 بند التالي في المحتويات: مسافة-3-4-5
الانتقال إلى أول بند في المحتويات: مسافة-1-2-3
الانتقال إلى آخر بند في المحتويات: مسافة-4-5-6

16.5.3  أم أس أن ماسنجر

1) مربع حوار تسجيل الدخول
الانتقال إلى عنصر النحكم التالي: تبويب (مسافة-4-5 أو F3)
الانتقال إلى عنصر التحكم السابق: شفت-تبويب (مسافة-1-2 أومسافة-F3)
اختيار أو عدم اختيار مربع الاختيار: مسافة

2) مربع قائمة جهات الاتصال
الانتقال إلى البند السابق: مسافة-1 أو زر تمرير لأعلى
الانتقال إلى البند التالي: مسافة-4 أو زر تمرير لأسفل
الانتقال ما بين مجموعة الأشخاص المتصلين ومجموعة الأشخاص الغير متصلين: مسافة-5-6
فتح القائمة: مسافة-m (النقاط 1-3-4) أو F2
تسجيل خروج: دخول-n (النقاط 1-3-4-5)
عرض المحادثة: دخول-r (النقاط 1-2-3-5)
حالتي: دخول-m (النقاط 1-3-4)
إغلاق: دخول-z (النقاط 1-3-5-6)
إضافة جهة اتصال: دخول-a (نقطة 1)
حذف جهة اتصال: دخول-d (النقاط 1-4-5)
معلومات جهة الاتصال: دخول-v (النقاط 1-2-3-6)
إرسال رسالة فورية: دخول-s (النقاط 2-3-4)
آخر رسالة: حذف خلفي-r (النقاط 1-2-3-5)
تشغيل نغمة لوحة المفاتيح: دخول-k (النقاط 1-3)
تنبيهات الرسائل الصوتية للنافذة الحالية: حذف خلفي-s (النقاط 2-3-4)
تنيهات الرسائل الصوتية بينما يكون برنامج المحادثة في الخلفية: حذف خلفي-m (النقاط 1-3-4)
الاسم المستعار: دخول-p (النقاط -1-2-3-4)
حفظ الحساب: دخول-o (النقاط 1-3-5)
تأكيد الرسالة الواردة: دخول-l (النقاط 1-2-3)

3) مربع حوار الرسائل الفورية
الانتقال إلى عنصر التحكم التالي: تبويب (مسافة-4-5 أو F3)
الانتقال إلى عنصر التحكم السابق: شفت-تبويب (مسافة-1-2 أو مسافة-F3)
الانتقال ما بين مربع حوار الرسائل الفورية ومربع قائمة جهات الاتصال: مسافة-1-2 أو مسافة-3-4-5، F1-F2، أو F3-F4
حفظ باسم: مسافة-s (النقاط 2-3-4)
طباعة: مسافة-p (النقاط 1-2-3-4)
إغلاق: مسافة-e (النقاط 1-5)
قص: دخول-x (النقاط 1-3-4-6)
نسخ: دخول-c (النقاط 1-4)
حذف: دخول-d (النقاط 1-4-5)
لصق: دخول-v (النقاط 1-2-3-6)
تحديد الكل: دخول-a (نقطة 1)
بدء التحديد: دخول-b (النقاط 1-2)
بحث: مسافة-f (النقاط 1-2-4)
بحث مرة أخرى: دخول-f (النقاط 1-2-4)
دعوة: دخول-i (النقاط 2-4)


